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Одним
абзацем

ф  Уни1«рсальный «Су* 
пврмалыш» — такое на- 
эааиие получил дермо- 
обрабатыаакмций ста
ном, првдна>наченный 
дла обработкм дереаян- 
иых заготовок и резки 
маталла. Его серийный 
выпуск начат на Туракур- 
ганском трактороремонт
ном эааоде. 

ф  На смену бумажной 
бухгалтерии а упраа- 
лении иоллекторно-дре- 
нажных систем «Голод- 
ностепстроя» пришла 
•лектроника. Здесь на
чат монтаж компьютер
ной системы южноко
рейской фирмы. С аао- 
дом системы будут ис
ключены непроизводи
тельные потери време
ни, исключены ошибки 
при расчетах.

ф  Новые виды изде
лий — кувшины и канце
лярские наборы — из
готовлены в честь 550- 
летия со дня рождения 
Навои и 50-летия обра
зования Сурхандарьи на 
Шерабадском керами
ческом заводе. С нача
ла года здесь выпуще
но дополнительно к 
планоаому заданию 
керамических изделий 
более чем на 100 тысяч 
рублей. 

ф  Узбекский детс
кий фольклорно-этно- 
графическйй ансамбль 
«Чамаи» при Дворце 
пионеров и шкопьнй- 
ноя имени ■. И. Лени
на стал победителем ; 
ташкентского фестива- { 
пя «Голоса детей». Он I 
завоеяал прмо поехать 
шо всесоюзный пионер
ский лагерь «Артекя { 
на фестиваль культуры | 
и спорта.

(УзТАГ).

Новые экономические ры
чаги заставляют думать и 
энергично действовать ру
ководителей колхозов. Са
мые решительные из них, 
как, например, в «Карасу» 
Кургантепинского' района 
Андижанской области, от 
слов перешли к делу. Пер
вую продукцию выпустил 
здесь построенный хозспо
собом консервный завод. 
Инициатива и решитсль 
ность позволили новострой
ку сдать под ключ всего за 
три месяца. Колхозный за
вод за смену вырабатывает 
тысячу банок консервиро
ванных персиков, огурцов, 
помидоров, болгарского пер 
ца.

Одними из первых сдали 
«сырье» для заводчан члены 
семьи арендатора Тешабая 
Хаитова. Сейчас дефицита 
плодов и овощей завод уже 
не испытывает. Планы у ка- 
расуйцев серьезные: они 
мечтают увидеть свои кон
сервы на прилавках магази
нов не только области, но и 
республики,

НА СНИМКАХ: семья 
Т. Хаитом — его жена Озо- 
дахон-опа н сын Хусанбай; в 
новом цехе мнни-завода; ра
ботницы цеха Ш. Ташкузие- 
ва и Ф. Кадырова.

Фото

Поле-завод-бартер

Накануне юбилейных торжеств
4 сентября состоялось 

заседание у советника Пре
зидента Республики Узбеки
стан Б. А. Назарова. Были 
рассмотрены воп^сы, свя
занные с открытием памят
ника великому позту и мы
слителю, государственному 
и общественному деятелю 
Алишеру Навои в дни пра-

его 550-летиегоздноввния 
ю^лея.
На заседании была заслу

шана информация руководи
телей Министерства культу- 

ы республики и исполкома 
ашкентского горсовета. 
Сообщалось, что памятник 

Алишеру Навои в торжест
венной обстановке будет от-

Т;

крыт в национальном парке 
Узбекистана в Ташкенте в 
конце сентября.

На заседании говорилось 
также о мероприятиях, кото
рые намечено проводить в 
музеях, театрах, на площа
дях, носящих имя Алишера 
Навои, о встрече и размеще
нии гостей, прибывающих в 
республику для участия в 
юбилейных торжествах.

Подчеркивалось, что в 
связи с известными собы
тиями, произошедшими в
стране, вероятно, в Москве 
не будут проводиться юби
лейные торжества. Все ме
роприятия, намеченные в 
Ташкенте, будут проведены 
полностью.

(УзТАГ).

Съезд; день за днем
Парламентские корреспонденты ТАСС 

левского Дворца съездов.
4 сентября в десять часов 

утра на пятом, внеочередном 
Съезде народных депутатов 
СССР началось очередное 
заседание. На утреннем за
седании председательство
вал Президент СССР М. С.
Горбачев.

Лейтмотивом 2.000 писем 
и телеграмм, поступивших в 
адрес Съезда, является тре
вога за будущее страны, 
стремление сохранить Союз 
суверенных государств. Об 
этом заявил председатель 
секретариата форума А. Н.
Саунин, выступивший на ут
реннем заседании.

Депутат В. Н. Кудрявцев 
представил проект Деклара
ции прав и свобод человека, 
вынесенный на утверждение 
Съезда.

Съезд освободил А. И. 
Лукьянова от обязанностей 

.*>й1редседателя Верховного 
Совета СССР и Г. И. Янае- 
ва от обязанностей вице-пре
зидента СССР.

Председательствующий на 
Съезде М. С. Горбачев со
общил, что все делегации 
республик и группы депута
тов работали активно и вне
сли весьма серьезные пред
ложения по постановлению о

передают из Крем-

заявлении Президента СССР 
и лидеров 10 союзных рес
публик. Российское руковод
ство от имени своих депута
тов внесло альтернативный 
проект.

По словам М. С. Горбаче
ва, поступили «очень серь
езные замечания и предло
жения» от деп.утатов Украи
ны, а также от других рес
публик. «У всех есть очень 
основательные предложения»,
— резюмировал Президент 
СССР.

Отметив важность и серь
езность поступивших заме
чаний, М. С. Горбачев пред
ложил сделать перерыв в 
работе Съезда с тем, чтобы 
руководители, подписавшие 
,1анвление. вместе с комис
сией Съезда «смогли бы все

синтезировать и выйти на 
согласованные предложе
ния». Это общее мнение 
президиума, отметил М. С, 
Горбачев.

Предложение М. С. Гор
бачева было принято Съез
дом.

Неожиданный поворот в 
работе Съезда вызвал ост
рую реакцию ряда его участ
ников.

Мгновенно откликнулась 
группа народных депутатов 
в составе Е. Бурых,
А. Ф. Назаренко. В. И. Во- 
скобойникова, А. М. Оболен 
ского, В. Ф. Николайчука. 
Я. Я. Безбаха, которые пос
ле объявления перерыва об
народовали в зале заседа
ний заявление. В нем го 
ворится, что ведущие засе
дания форума руководители 
страны и республик «навя
зывают депутатам свой сце
нарий работы, свое мнение 
о путях решения острых 
проблем власти». Продолжа 
ет игнорироваться требова
ние 102 народных депутатов 
СССР о возврате к утверж
денной внеочередной сессией 
Верховного Совета СССР 
повестке дня пятого Съезда.

Проект ключевого поста
новления Съезда народных 
депутатов СССР о мера;х, 
вытекающих из совместного 
заявления Президента СССР 
н высших руководителей 10 
союзных республик, для вы
работки окончательной вер
сии которого на форуме был 
объявлен перерыв, оживлен
но дискутировался не толь
ко среди участников, но и в 
кулуарах.

После перерыва предсе 
дательствующий на Съез
де М. С, Горбачев сообщил 
народным депутатам СССР 
о завершении подготовки 
«согласованного в основ
ном» раси^ирснного вариан
та итогового постановления 
о мерах, вытекающих из за 
явления Президента СССР 
и ВЫСН1ИХ руководителей 10

союзных республик. Харак
теризуя этот родившийся в 
результате совместной рабо 
ты руководителей страны и 
республик, комиссий Съезда 
документ, М. С. Горбачев 
отметил, что он в принципе 
не меняет сути первоначаль
но розданного депутатам 
проекта и вместе с тем вклю
чает позицию, оценки Съез
да, по нескольким принци
пиальным моментам. Про
делана большая работа в 
духе согласия и сотрудниче
ства. резюмировал Прези
дент СССР.

Пояснив, что для размно
жения. распространения и 
изучения депутатами нового 
проекта потребуется время. 
М. С. Горбачев объявил пе
рерыв до 17,00.

Второй в течение дня 
неожиданный поворот в рабо
те Съезда вызвал бурный 
всплеск эмоций у части на
родных депутатов. Некото
рые из них обступили стол 
президиума, и уже в личных 
беседах с ними М. С. Гор
бачев повторно разъяснил 
необходимость еще рс̂ з пре  ̂
рвать ход Съезда.

Сделать трудный выбор 
между объективными инте
ресами народов, обретающих 
независимость, н утратой 
собственного статуса, призва
ла народных депутатов 
СССР выступившая на ве
чернем заседании Съезда 
с заявлением от имени части 
межрегиональной депутат
ской группы (МДГ) Г. В. 
Старовойтова.

Поддержанный частью де
путатов документ МДГ явил
ся прямым ответом ряду 
ораторов, обрушившихся с 
критикой на процедуру веде
ния Съезда.

После бурной дискуссии 
по процедурным вопросам 
Съезд вошел в конструктив 
ное русло.

Проект постановления 
Съезда по вопросам, выте
кающим из заявления Пре 
зидента СССР и высших ру
ководителей 10 союзных рес 
публик, в результате по 
именного голосования был 
принят за основу.

5 сентября Съезд продол 
жил работу.

Режим 
содержания— 
обычный

Четырех опытнейших 
адвокатов страны предо
ставила высокопоставлен
ным арестованным Меж
республиканская коллегия 
адвокатов. О. Бакланова 
защищает Алексей Шмы- 
рев, В. Болдина — Юрий 
Карташов, В. Варенникова
— Леонид Беломестных, О. 
Шеннна — Иван Мацкевич. 
По свидетельству замес

тителя председателя пре
зидиума Межреспубликан
ской коллегии адвокатов 
Владимира Рябцева, состоя
ние здоровья вышеперечис
ленных арестованных нор
мальное. Все они содержат
ся в обычных камерах од
ного из четырех московских 
следственных изоляторов и 
дают показания.

Режим содержания у аре
стованных — обычный. До
просы, ежедневные прогул
ки, газеты. Телевизоров в 
камерах нет, кухня общая. 
С родственниками пока не 
встречались. Всем четверым 
предъявлены обвинения, в 
качестве обвиняемых они до
прошены. Следующая неде
ля, по словам В. Рябцева, 
возможно, будет посвяи;ена 
очным ставкам и другим 
следственным действиям.

В. ЗЕНЬКОВИЧ.
Корр. ТАСС.

Читайте в номере:
2-я стр.

ЗАВОД ПРАЗДНУЕТ Ю БИЛЕЙ
«ФЛАГМАН ОТРАСЛИ»

3-Я стр.

НЕ У Д ЕЛ  НЕ ТОЛЬКО Л ЕНИВЫ Й
«ТАК ГДЕ Ж Е ЭТА РАБОТА?»

4-я стр.

ЧЕТВЕРОНОГИЕ ДРУЗЬЯ ОБРЕТАЮТ ДОМ
«СОБАЧЬЯ ГОСТИНИЦА»

УКАЗ
Президента Республики Узбекистан
В соответствии с Законом «Об основах государственной 

независимости Республики Узбекистан», заявлением Вер
ховного Совета «О государственной независимости Рес
публики Узбекистан» и учитывая многочисленные поже
лания общественности республики:

1. Принять предложение Ташкентского городского Со
вета народных депутатов о переименовании площади име
ни В. И. Ленина в г. Ташкенте в площадь «Мустакиллик» 
(Независимости).

2. Кабинету министров при Президенте Республики 
Узбекистан объявить республиканский конкурс на луч
ший проект монумента «Свободы» на площади «Муста
киллик» (Независимости).

3. Совету Министров Республики Каракалпакистан, обл
исполкомам и Ташгорисполкому, руководствуясь настоя
щим указом, подготовить и внести в месячный срок в 
Кабинет министров при Президенте Республики Узбекис
тан соответствующие предложения о названиях админист
ративно-территориальных единиц.

Настоящий указ вступает в силу с момента его подпи
сания.

Президент Республики Узбекистан
И, КАРИМОВ.

г. Ташкент,
5 сентября 1991 г.

КОМ М ЕНТАРИЙ 
к Указу Президента
Сейчас во всей стране и в 

нашей республике происходят 
большие изменения. Это рост 
национального самосознания, 
пробуждение народа, его 
стремление заботиться об 
интересах республики, о сво
ей саиостоятельности.

Народ Республики Узбекис
тан проделал в этом направ
лении большую работу. Ей 
можно гордиться.

С сегодняшнего дня одна 
из центральнь'х площадей уз
бекской столицы носит имя 
площади Независимости. Это 
закреплено специальным Ука
зом Президента республики. 
Это выдающееся историческое 
событие в жизни республики, 
оно ярко выражает торжест
во справедливости. Воплоти
лась в жизнь многолетняя 
мечта народа.

Площадь Независимости — 
одна из крупнейших не толь
ко а Ташкенте, но и а Узбе
кистане. Отныне она станет 
символом, аоплощающим нВ'. 
зависимость трудолюбивого, 
достойного истинного счастья 
народа, его трудовых побед, 
надежд и чаяний.

В недалеком будущем на 
площади будет воздвигнут 
памятник Свободы. Все жите
ли Узбекистана станут крепче 
любить нашу священную зем
лю, их патриотические чувст
ва будут тверды и непоколе
бимы. У этого памятника Сво
боды сыны и дочери родного 
края будут давать клятву веч
ной верности этой земле.

Этот указ вселяет уверен
ность, что возродятся ■ нашей 
жизни историческая справед
ливость и достоинство, осуще
ствятся надежды народа.

Для подписания договора
6 сентября делегация Рес

публики Узбекистан во гла
ве с вице-президентом Рес
публики Узбекистан т. Ш. Р. 
Мирсаидовым выезжает 
по предварительной догово
ренности с В. Н. Ельциным

и И. С. Силаевым в го
род Москву'для рассмотре
ния комплекса вопросов 
предстоящего на днях под
писания договора между 
Республикой Узбекистан и 
РСФСР,

Пришла страда
в долине Суржана в >ти 

дни уже ведется сбор мит- 
ного хлопка.
Сельчане с добрым чувст

вом восприняли постановле
ние Кабинета министров при 
Президенте Узбекистана о 
повышении оплаты на убор
ке хлопка и других мерах по 
обеспечению материальной 
заинтересованности.

Пока на хирманы поступа
ют первые тонны хлопка руч
ного сбора, хозяйства готовят 
к выходу на поля машины. 
Нынче в большинстре колхо
зов и совхозов намечено снять 
с помощью техники пример
но две трети урожая.

В байсунском совхозе име
ни Айбека на полях многих 
бригад сегодня нет ни еди
ного человека. Коллективы, 
уководимые А, Тураевым, 

Мурадовым, А. Хасано
вым, другими мастерами, ре
шили весь урожай — а это 
38 центнеров на круг — 
снять машинами. Вся тех-

ника готова по первому сиг
налу выйти в поле.

Хорошо подготовлена тех
ника в Шерабадском райо
не. За последние годы здесь 
по-настоящему овладели мас
терством мапшнного сбора, 
снимают с помои1ью техни
ки по 70—80 процентов уро 
жая, а то и больше.

Главная забота сегодня — 
дефолиация. Она уже начата 
почти во всех хозяйствах. В 
термезском совхозе «Гульба 
хор» шесть агрегатов ' ОВХ 
ежедневно опыливают до 500 
гектаров хлопчатника. Про
водить обезлиствление хлоп
чатника только наземным 
способом решено во многих 
хозяйствах. Таким способом 
будет опылено более 60 про
центов плои1ади,

А вот самое последнее со
общение. На Термезском 
хлопкоочистительном заво
де уже выработана первая 
партия волокна из хлопка 
нового урожая.

В. ЕФИМОВ.

Уголок подписчика

Какой быть 
«Правде Востока»
Ваше мнение, 
уважаемые читатели
На вопросы анкеты, подобно предлагаемой, вы отяечали 

уже не раз. Ваши критические предложения и советы— 
острые й нелицеприятные  ̂ честные и откровенные — помо
гают нашей газете ориентироваться в своей работе, выра
батывать точку зрения иа острейшие события и явления, 
корректирояать деятельность журналистов в русле тех 
проблем, которые решала и решает наша республика в >ти 
сложные времена.

Наш коллектив считал и считает себя в большом долгу 
перед читателями, особенно перед теми, кто постоянно вы
сказывает свое суждение о публикациях газетч ждет на
шей реакции на свои замечания. В дни нынешней подпис
ной кампании особенно много поступило запросов — о том, 
каким будет я 1992 году курс «Правды Востока».

Чтобы получить более полное и ясное представление о 
ваших интересах, предлагаем опросный листок с миниму
мом вопросов. Будем признательны каждому, у кого поя
вится яозможность ответить иа следующие вопросы:

1. Что привлекает вас в нашей газегте!

2. Что а ней вам не цраеитса)

3. Какие, не ваш взгляд, темы публикаций помогут газете 
стать более интересной!

4. Решили ли вы оформить подписку на «Правду 
ка»1 Если нет, то почему!

Восто-

5. Сообщите коротко о себе.

Заполненную анкету с пометкой на конверте «Аикета чи
тателя» направляйте по адресу: 700000, г. Ташкент, ГСП, 
ул. Ленинградская, 32. Редакция газеты «Правде Востока».

Редакция намерена уже в нынешнем году осуществить 
наиболее интересные предложения читателей.

Благодарим за внимание!

В МИНИСТЕРСТВЕ ЮСТИЦИИ РЕСПУБЛИКИ
В Министерстве юстиции 

Республики Узбекистан сос
тоялось вручение регистра
ционных удостоверений об
щественным организациям 
и политическим партиям. 
Официально утверждены 
уставы Ленинского Комму
нистического Союза Молоде
жи Узбекистана, республи
канской пионерской органи
зации Узбекистана имени 
В. И. Ленина, демократичес
кой партии «Эрк», фонда

имени Абдуллы Кадыри, 06- 
Н1ества Красного Полумеся
ца Республики Узбекистан. 
Узбекского общества друж
бы и культурной связи с 
зарубежными странами, не
которых профсоюзных и дру
гих общественных организа
ций.

Удостоверения вручил ми
нистр юстиции Республики 
Узбекистан М Б, М. Мали
ков.

(УэТАГ).

В охране Президента СССР—перемены
в системе президентской 

охраны в самое ближайшее 
время предстоят коренные 
перемены. Об «том заявил 
корреспонденту ТАСС Л. 
Шведовой 54-летний пол
ковник госбезопасности 
Владимир Редкобородый, 
указом президента назна
ченный иа днях начельни- 
ком управления охраны 
при аппарате Президента 
СССР.
Уроки государственного 

переворота, подчеркнул он, 
иока.адли прежде всего, что

управление должно быть не
зависимым от Комитета гос
безопасности, Отныне — так 
договорились М, С. Горба
чев и Б. Н. Ельцин — оно 
будет обеспечивать деятель
ность служб безопасности 
обоих президентов. Сейчас 
работает специальная комис
сия, которой поручено под
готовить предложения по 
совершенствованию системы 
охраны, определению ее 
правового статуса.

Профессионализм и надеж
ность - вот главные, по

мнению Владимира Редко
бородого, критерии подбо
ра кадров. А поскольку 
большинство сотрудников, 
как показали августовские 
события, обладают .этими 
качествами в полной мере, 
то мы не собираемся с ними 
расставаться, отметил пол
ковник. Напротив. спосоСЦ 
ные работники могут рассчи
тывать на повьиление по 
службе. Подтверждение мо
их слов назначение май
ора Валерия Пестова, сот
рудника личной охраны

М, С. Горбачева на долж
ность руководителя службы 
безопасности Президента 
СССР, а майора Олега Кли
мова -  первым заместите
лем начальника управления 
охраны.

Перестраивая систему ох
раны, мы попытаемся сохра
нить все разумное, что на
коплено за многие годы, в 
частности “ процесс про
фессиональной подготовки, 
и » которого, естественно, 
исключается теперь влияние 
парткома.

На просьбу рассказать о 
себе Владимир Степанович 
сооб1ЦНЛ, что'он уже 30 лет 
на оперативной работе в 
органах безопасности. Слу
жбу начал младншм сер
жантам в девятом уираале- 
нц,и КГБ, а последнее вре
мя работал в первом 
внешняя разведка.

Подтянутый, стремитель
ный, спортивш.1Й (бывший 
мастер спорта по плаванию)
-  новый шеф управления 

охраны мало похож на к» 
бннетного раЙотн»1ка Доба

• ним. что он женат. имеет 
дочь и внучку, жнвет в 
двухкомнатной квартире.
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с ЧЕН И Щ  к СЪЕЗДУ
Стремительно развиваются 

события в нашем тяжело
больном обществе после не
скольких драматических 
августовских дней. Но дале
ко не все происходящее все
ляют в людей оптимизм и 
уверенность в завтрашнем 
дне.

Меня, коммуниста, застав
ляет задуматься прежде 
всего ситуация, складываю
щаяся после самоустранения 
Генсека и Политбюро от ру
ководства и реформирования 
КПСС. Далеко не безразлич
ны мне и судьба Компартии 
Узбекистана, те острые проб
лемы. которые будут обсуж
даться на предстоящем 
чрезвычайном ХХП1 пар
тийном съезде теперь уже 
независимой республики.

Честно говоря, материалы 
недавнего объединенного пле
нума ЦК и ЦКК нашей пар
тии породили у меня боль
ше вопросов, нежели прояс
нили суть и контуры пред
полагаемого обновления рес
публиканской парторганиза
ции. Какая партия родится 
на съезде и какой станет ее 
теоретическая основа? Суме
ет ли организационное ядро 
партийцев сохранить социа-• 
листические ориентипы. луч
шие традиции и ценности, 
т»тернациональную сущность 
компартии?

Эти и еще десятки дру
гих вопросов беспокоят ме
ня. как, наверное, и других 
коммунистов, которые не хо
тят. чтобы усилия и идеалы 
многих поколений наших 
предшественников были пре
даны абструкции и забвению.

Между тем «центром*, 
теперь уже не союзным, а 
российским, делается все для 
этого. Причем пришед1иее к 
исполнительной власти «де
мократическое большинст
во* в борьбе с последствия

ми антиконституционного пе
реворота стало применять 
те же самые антиконституци
онные способы. Людей сни
мают с работы без всяких 
расследований по преслову
тому методу; «кто-то что-то 
сказал*. Чем это лучше 37- 
го года, когда арестовывали 
по липовым доносам? Раз
вернута невиданная анти
коммунистическая истерия: 
миллионы честных людей 
призывают поставить вне за
кона. хотят лишить их пра
ва иметь свое мнение о 
судьбах Родины.

Опасаюсь, что союзные 
органы — КГБ, МВД и про
куратуры могут под давле
нием «демократов» развер-

Личное мнение

нуть настоящую «охоту на 
ведьм».

А как прикажете понимать 
фактический захват Росси
ей всесоюзной телерадио
компании? Значит, , жители 
других республик ’ должны 
теперь слушать только тен
денциозный «Голос России», 
«сдобренный» светскими и 
церковными гимнами о бы
лом величии «империи», за
губленной большевиками. Не 
оскорбит ли это нравствен
ные убеждения и верования 
столь разноязычной аудито
рии? А демократично ли за
крытие в Москве Комитета 
ветеранов войны и труда, 
самоуправство над людьми, 
спаспшми нашу Родину от 
фашистского порабощения.

Тактика компромиссов, са
ма по себе необходимая в 
политике, у нас привела к 
многим уступкам, которые 
деформировали права тру

дящихся. Даже результат 
всенародного референдума 
не был учтен в окончатель
ном проекте Союзного дого
вора. Разве можно говорить 
о победе демократии, если 
не учитывается мнение на
рода?

С>1итаю, что республики 
действительно должны быть 
наделены самыми широкими 
правами, но нельзя в опре
делении их судеб манипули
ровать мнением миллионов 
людей, делать их заложни
ками политической конъюнк
туры и безграничных амби
ций отдельных лидеров. 
Нельзя мешать быстрейше
му продвижению к рьшоч- 
ным отношениям. Ведь, ког
да из-за нарушения догово
рных поставок только од
ним предприятием по цепоч
ке останавливаются десятки 
других — о каком подъеме 
благосостояния народа мо
жет идти речь?

Вряд ли сможет попра
вить ситуацию то, что закон
но избранная власть — Со-, 
веты. во многих регионах по 
существу стали терять свои 
полномочия, их заменяют 
мэрами, префектурами и 
т. п. Сам фак'?, что Верхов
ный Совет СССР —по Кон
ституции высшая власть в 
стране—оказался не у дел 
при подготовке подписания 
Союзного договора, — гово
рит за себя.

Сейчас очень важно, что
бы традиционно молчаливая, 
трудовая часть нашего об
щества сказала свое слово 
в защиту подлинной демок
ратии, а не той, которая 
только украшает политичес
кий фасад государства.

А. ЭММ.
Член КПСС с 1952 года.

Каган.

ЭНЕРГИЯ ДЛЯ СЕЛА
Постаалвна под нагружу 

подстанция Огры-Гуэар, 
построенная на территории 
колхоза «Москва» Кумкур- 
ганского района. Эдась ус
тановлены два трансформа

тора мощностью 6,3 тысячи 
киловольт-ампер каждый.

Новая подстанция заменит 
действовавшук) установку, 
мощности которой хватало 
на обслуживание только на
сосных агрегатов, подаю
щих поливную воду на поля. 
Теперь же будет обеспечено 
надежное энергоснабжение

близлежащих кишлаков, 
где, как и по всей области, 
широко развернулось инди
видуальное жилищное строи
тельство. В нынешнем году 
энергетики намечают под
ключить к энергосети 40 ты
сяч индивидуальных домов.

(Корр. УзТАГ).
Сурхандарьинекая область.

Сентябрь 1991 года — 
>та дата рождения будет 
вписана в «метрики» сов
местного предприятия «Уэ- 
бекчикин», которое созда
но нью-йоркской фирмой 
«Агриташ интернейшнл инк» 
и республиканским произ
водственным объединени
ем «Уэптицепром». Своей 
целью его работники ста
вят производство диетичес
кого мяса индюшек и дру
гой птицеводческой про
дукции.

Предыстория такова; нес
колько месяцев назад в Уз
бекистан приехал президент 
фирмы «Агриташ интерней
шнл инк» М. Хаимофф. Уро
женец Бухарской области, он 
прекрасно знает не только 
узбекский язык, но и здеш
ний рынок, потребности ре
гиона в различной продук
ции. Так что американский 
бизнесмен прибыл с конк
ретными деловыми предло
жениями.

И вот теперь совместное 
предприятие начинает дейст
вовать. Кстати, при его ор
ганизации гарантом перед 
иностранным партнером вы
ступает правительство Уз
бекистана. Оно же выделя
ет в уставной фонд 5,2 мил
лиона долларов. Доля вкла-

Агропром на пути к рынку

ОСЕНЬ: ПОРА СЧИТАТЬ ЦЫПЛЯТ ИЗ АМЕРИКИ
да сторон определена с уче
том цен «а мировом рынке 
с участием квалифицирован- 
нь1Х экспертов.

СП «Узбекчикии» («чи- 
кин» по-английски цыпле
нок) создано на базе четы
рех крупных предприятий 
«Узптицепрома» — Ташкен
тского. Чимионского. Катта- 
курганского производствен
ных объединений мясного 
направления и Самаркандс
кого производственного объ
единения, специализирующе
гося на производстве яиц. 
Все они стали учредителя
ми совместного предприятия 
и передали ему в порядке 
аренды свои основные <^н- 
ды. Правда, объем госзаказа 
на 1991 год за этими пред
приятиями сохранился.

Чем же займется новое 
совместное предприятие? 
Согласно расчетам специа
листов в ближайшие три го
да мощность вошедших в 
СП птицеводческих объеди
нений как минимум удвоит

ся. В 1991 году планирует
ся довести производство мя
са до 31,5 тысячи тонн, а 
яиц — до 409 миллионов 
штук.

Для справки; в прошлом 
году все предприятия «Уз
птицепрома», вместе взятые, 
произвели птичьего мяса 
лишь немногим более 60 ты
сяч тонн. Понятно, что в 
основе такого рывка будет 
лежать решительная модер
низация производства с по
мощью новейшей зарубеж
ной техники и технологий.

Кроме того, на базе Риш- 
танской и Багдадской пти
цефабрик предусмотрено соз
дание единого предприятия 
по откорму индюшек. Вна
чале — 500 тысяч голов в 
год, а затем, после внедре
ния новых технологий, двух 
миллионов голов. В перево
де на мясо — это тоже око
ло 32 тысяч тонн. Такой же 
комплекс планируется воз
вести и на родине нашего 
американского партнера —

в Бухарской области.
Таковы ближайшие планы 

предприятия «Узбекчикин». 
Но плох тот бизнесмен, ко
торый не смотрит в завтра. 
Поэтому руководитель «Аг
риташ интернейшнл инк» уже 
сегодня готов проработать 
еще ряд вопросов. Один из 
них — завоз и откорм быч
ков — уже поддержан в 
Минсельхозе республики. Но 
можно еще и вести строи
тельство надежных овоще
хранилищ, наладить постав
ки оборудования для кон
сервной промышленности, 
осуществить ряд других 
проектов.

Возможно, некоторыми из 
них займется ассоциация 
владельцев личных подсоб
ных хозяйств. Наиболее ве
роятным шагом здесь может 
стать завоз в Узбекистан из- 
за рубежа высокопродуктив
ных коров молочного направ
ления для передачи их на 
домашние фермы. Постав
щик обязуется при этом по

добрать породу, которая без 
труда адаптируется в Сред
ней Азии. Вначале намеча
ется в виде эксперимента 
поставить около полутысячи 
животных.

Впрочем, это дело перс
пективы. Сейчас же необ
ходимо наладить работу в 
птицеводстве. Фирма берет
ся обеспечить совместное 
предприятие не только обо
рудованием, но и отменны
ми кормами, ветеринарны
ми ирепаратами, инкубаци
онными яйцами, тарой и 
упаковочными материала
ми. Ясно, что делается это 
небезвозмездно. Иностран
ный партнер имеет право 
реализовать свою часть про
дукции по своему усмотре
нию — в СССР или за его 
пределами через собствен
ную сбытовую сеть. Но в 
любом случае жите;^и Узбе
кистана остаются в выигры
ше.

И. АХМЕТОВ.
(УзТАГ).

ФУНДАМЕНТ 

ПОД ВУЗ
Началось сооружение 

первого корпуса Бухар
ского медицинского инсти
тута.

Через пять лет вуз бу
дет располагать собствен
ными учебными аудитория
ми, общежитием на 2,4 ты
сячи мест, академической 
библиотекой на пятьсот ты
сяч томов, актовым залом, 
оздоровительным комплек
сом.

Рядом разместятся кот
теджи для профессорско- 
преподавательского состава, 
профилакторий для студен
тов. Выделена валюта для 
приобретения современного 
оборудования.

И. ХЕВРОЛИН.
Бухара.

КАШ КАДАРЬИНСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. Пятый год работает 
на арендном подряде семей
ная бригада, ноторой руково
дит У . Курвонов из совхоза 
имени XV II съезда ВЛКСМ 
Бахористанского района.
В ноллективе 11 чеповен. 
за ним закреплено 49 гектаров 
пашни, на 47 нз них возде
лывается хлопчатник. В про
шлом году получено по трид
цать центнеров сырца на 
круг. Нынче здесь намере
ваются поднять урожайность 
еще на пять центнеров.

Половина гектара отдана под 
дыни, арбузы, картофель, лук, 
морковь, помидоры, репу, фа
соль. На полутора гектарах 
посеяли зерно, с этой площади 
сняли 33 центнера пшеницы. 
У бригады имеются 4 норовы и 
25 голов мелкого рогатого ско
та . Вся продовольственная про
дукция идет на нужды семьи.

НА СНИМКЕ: бригадир се
мейного коллектива У . Курбо- 
нов (справа) и его старший 
сын механизатор Кучиар на 
хлопковом поле.

фото Ш. ШАРАПОВА 
(УзТАГ).

Август 1965 года—ВСНХ 
СССР принято постанов
ление о строительстве Му- 
барекского газохимнческо- 
го комплекса, включая и 
завод газовой серы.

Октябрь 1966 года —ре
шением Мингвзпрома ут> 
верждено проектное за
дание ВНИПИгаэодобыча.

Август 1967 года — из
дано распоряжение Сов
мина Узбекской ССР о при- 
натки предложения Каш- 
кадарьииского облиспол
кома и Минсельхозв рес
публики по отводу земель 
под будущий комплекс.

31 декабря 1971 года- 
актом Государственной ко
миссии Мубарекский за
вод газовой серы сдан в 
эксплуатацию.

...Первого сентября в Му- 
барекском парке культуры и 
отдыха имени Алишера На
вои собрались не только те, 
кто в этот день отмечает 
свой профессиональный пра
здник — День работников 
нефтяной и газовой промыш
ленности, но и многочислен
ные гости со всех концов 
страны. Исполняется 20 
лет гиганту отечественной 
газохимии — Мубарекскому 
газоперерабатывающему за
воду. Состоялся митинг, по
священный этому юбилею, 
прошли народные гулянья. 
Выло сказано и много доб
рых слов в адрес именинни
ков и, конечно, переосмыслен
пройденный коллективом
завода путь.

А начиналось все с откры
тия крупных месторождений 
на юго-западе Узбекистана: 
Мубарен, Уртабулак, Зеварды. 
Народное хозяйство Средней 
Азии остро нуждалось в знер- 
гетичесних ресурсах, частич
ное пополнение которых было 
возможно за счет вовлечения в 
переработку газа новых место
рождений. Выло принято ре
шение построить неподалеку 
от мало кому известного тогда 
поселка Мубарен опытно-про
мышленный завод, рассчитан
ный на переработку трех мил
лиардов кубометров малосер
нистого газа.

МГПЗ строила вся страна. 
Ведущие институты Москвы, 
Саратова, Подольска, Баку и 
Ташкента принимали учас
тие в его проектировании. Тех
нологическое оборудование 
поставлялось на первых порах 
лишь с отечественных заво
дов. Это сейчас, когда завод 
вышел на качественно новый 
уровень, завязались плодо
творные ноитанты с фран
цузской фирмой *Рон Поуленн», 
немецкой «Сандвик», амери
канской «Юнион Карбайд». Сов
местная работа по совершен

ствованию н автоматизации 
технологических процессов, 
внедрению научно-технических 
новинок принесла акономи- 
ческнй эффект в миллионов 
рублей. 20 лет назад о таком 
содружестве можно было 
лишь мечтать.

Тогда, р начале 70-х, в 
узбекскую глухомань прие
хали специалисты из горо
дов России и Кавказа, дру
гих регионов страны. При
ехали. чтобы вписать новую 
страницу в собственную 
судьбу и в жизнь Мубарека, 
возвести среди желтых бар
ханов крупнейший завод и 
построить интернациональ
ный город Мубарек. На 
строительство завода потя-

Будзиевский пришел на 
МГПЗ, уже имея практичес
кий опыт работы на Фер
ганском нефтеперерабаты
вающем заводе. Начинал 
главным технологом, а с 
1984 года по сегодняшний 
день возглавляет коллектив 
МГПЗ. За эти годы зарабо
тал славу высококлассного 
специалиста, руководителя- 
новатора.

Не случайно резко воз
росли мощности завода. Ес
ли в 1971 году объем пе
реработки газа составлял 
800 миллионов кубометров, 
то иыне установки сероочи
стки газа и производства се-

сере. А командовал установ
кой скромный юноша, корен
ной житель Мубарека Ислам 
Шеров, начинавший на заводе 
оператором, а после окончания 
ТашПН выдвинутый на ниже- , 
нерную должность. Незабы
ваемым останется в нашей 
памяти момент подъема 110- 
тонного аппарата. Всего за 25 
минут рабочие «Средазнеф- 
тегазмонтажа» во главе с ин
женером П. Медведевым под
няли в вертикальном положе
нии 30-метровый аппарат. 
Раньше на подобную операцию 
уходил месяц...

«Указать норматнвньГй срок 
строительства не представляет
ся возможным из-за отсутствия 
аналогов в мировой практике», 
— эти слова нз акта госкомнс- 
сни о приемке в эксплуатацию 
третьей очереди газохимкомп- • 
лекса комментариев не тре-

Мубарекскому газоперерабатыкющему заводу-20 лет

Флагман отрасли
нулись местные жители, 
внесла свой вклад группа 
болгарских строителей. В 
истории завода навсегда ос
танутся имена первого ди- 
реитора А. И. Шевкина, 
главного инженера В. Д. 
Ляхова, заместителя ди 
ректора Р. С. Давлетшина, 
строителей Г. Шамсутднно- 
вой и В. Держании, специа
листов Людмилы и Богдана 
Шимко, Татьяны Кемппи, 
Александра Карякина, Ни
колая Мазурова и мяогих 
других, начинавших завод с 
нуля и продолжавших его 
строительство и эксплуата
цию.

Многие из них пустили 
здесь корни и обрели дом. 
Вот что всломинает приехав
шая на завод в числе пер
вых Людмила Петровна Па- 
харук:

— Прибыла сюда вместе 
с группой молодежи после 
окончания техникума. Пер
вое впечатление; бараки, 
пески, пыль по колено, жа
ра... Но это лишь подогрело 
энтузиазм, ведь бредила 
романтикой и получила ее 
сполна. Помню, как была сча
стлива, когда оператор В. 
Камышан зажег первый фа
кел. Здесь, в Мубареке, вы
шла замуж, здесь родились 
дочь и сьш. Сейчас работаю 
в техотделе.

А Николай Викторович

ры четырех очередей заво
да обеспечивают годовой 
объем переработки газа 22 
миллиарда кубометров, 500 
тысяч тонн производства се
ры. Завод — крупнейший 
поставщик высококачествен
ной серы (всего 0,01 процен
та примеси) для химпред- 
приятий Навои, Алмалыка. 
Самарканда, Чарджоу и дру
гих городов Среднеазиатско
го региона.

За годы становления заво
да на долю его коллектива 
вьшало и немало испытаний. 
Их, конечно, хватало на 
всех этапах, но год 
1981 был особенным. Имен
но тогда перед коллективом 
была поставлена задача — 
сдать в эксплуатацию всего 
за один год третью очередь 
завода и нарастить мощ
ность еще на 5 миллиардов 
кубометров газа.

— На пределе человечесних 
возможностей, но все же 
задача была выполнена, —го
ворит Н. В. Вудзиевсннй. —На 
самом заводе, нефтяных про
мыслах было построено н за
пущено 32 крупных объекта с 
самым совершенным оборудо
ванием. 30 марта 1981 года 
состоялся пуск высокопроиз
водительной установки про
изводства серы — импортно
го блока. У сияющего свежей 
краской реактора собралась 
небольшая группа людей. На 
конце тонкого запальника 
вспыхнул язычок пламени. 
Взревел огонь — пуск1 Пошла 
ярко-желтая сера. Этот блок 
решил проблему мощностей по

буют. За пуск третьей оче
реди группа участников ра
бот была награждена, а Ни
колай Викторович стал лау
реатом премии Совмина СССР.

Были, конечно, и черные 
дни. В январе 1982 года слу
чилась беда, выбившая кол
лектив завода из рабочего 
ритма на несколько лет. 
Прорыв газопровода на вы
ходе товарного газа первой 
очереди нарушил техноло
гические и тепловые комму
никации на второй очереди 
и компрессорной. По счаст
ливой случайности о^шлось 
без жертв. Но ликвидация 
аварии потребовала чрез
вычайной концентрации уси
лий заводчан. Однако нет 
худк без добра. Впервые 
было четко осознано, что 
МГПЗ — ключевое пред
приятие топливно-энергети
ческого комплекса респуб
лики, и необходимы безотла
гательные меры по удовлет
ворению производственных 
нужд завода. ВПО «Средаз- 
газпром» и Мингазпром 
Союза разработали и осуще
ствили специальные меро
приятия.

Конечно, и сегодня в труд
ных условиях экономиче
ского хаоса у заводчан мно
го проблем; производствен
ных, кадровых, экологичес
ких, связанных с формиро
ванием рынка. Однако доро
гу осилит идущий. Это ис
тина. Как и то, что в ' био

графии МГПЗ начался новый 
этап.

Народнохозяйственное зна
чение завода трудно переоце
нить. Однако не менее важен 
социальный фактор его появ
ления на карте Узбеннстана. 
В крае, где не знали иной про
фессии, кроме чабанской, по
явились квалифицированные 
кадры рабочих и специалис
тов, такие, как Азат, Бахром и 
Камол Джумаевы, Курбан Ру- 
зиев, Джумангельды Турдыев 
и многие другие. Изменились 
условия жизни, изменились и 
люди. Благодаря газовикам 
малолюдный кишлак Мубарек 
превратился в современный 
город, где практически реше
на жилищная проблема, нет 
очередей в детские сады. Фи
нансовая поддержка коллек
тива завода помогла пол
ностью газифицировать не 
только центральный Мубарек, 
но и окраинные кишлаки. Есть 
в Мубареке и свой крытый пла
вательный бассейн, зимний 
кинотеатр, кафе. Но впереди 
гораздо больший объем работ 
по преодолению издержек до
минировавшей долгие годы по
литики опережающего развития 
промышленной сферы, осу
ществлению природоохранных 
мероприятий. Кстати, на них 
направляются две трети кап
вложений. Ввод в 1987 году 
установки прямого окисления 
решил задачу утилизации 
низкосернистых кислых га
зов, которые на протяжении 
шестнадцати пет сбрасыва
лись на факел. В этом году 
выбросы в атмосферу сокра
щены в сравнении с 1985 го
дом на 58,5 тысячи тони. И это 
при росте переработки на 7,9 
миллиарда кубометров.

Для членов коллектива су
ществует немало льгот 
и мер, защищающих от на
ступления рынка. Не каж
дое предприятие может по
хвалиться собственным пи
онерлагерем на Черноморс
ком побережье Крыма, от
личным медицинским о ^  
служиванием в заводской 
медсанчасти, в лечебио-ди- 
агностических учреждениях 
Ташкента и Оренбурга, с ко
торыми заключены догово
ра. Большую благотвори
тельную помощь оказывает 
МГПЗ не только жителям 
Мубарека, но и своим под
шефным из Камашииского 
детского дома. Не случайно 
его воспитанники были же
ланными гостями и на ны
нешнем торжестве заводчан. 
А некоторые из них после 
окончания техникума воль
ются в коллектив МГПЗ, 
который стал для них и мно
гих посланцев братских рес
публик судьбой, а также 
самих мубарекцев.

Н. ИСКАНДЕРОВА.
Соб. корр. «Правды Во
стока».
Кашкадарьннская область.

Внешнеэкономические связи

ОБОЙДЕТСЯ БЕЗ ПОСРЕДНИКА?
■о Францию Ташнентсноа производственное хлопчатобу

мажное объединение (ТПХО) «Текстильный комбинат» постав
ляет пользующиеся большим спросом на Западе гребенные 
очесы — отходы произаодства. Срони контракта скоро заиан- 
чнваютсй. Но, похожа, партнеры таш кентских танстильщи- 
ноа собираются продлить соглашение.

Иначе складывались отношения ташнантцеа с сирийцами. 
В Сирийскую Арабскую Республику объединение поставляло 
блзь суровую шириною два метра. Дефицит продавали по 
низкой цене — всего 7в центов за метр. Сами обрабатывать 
эту  ткань тенстильщиин не могли — не было у них соответ
ствующего оборудования...

О том, что изменилось в ТПХО в Тюсладнее время, наш 
внпштатный корреспондент беседовал с заместителем гене
рального гр а н то р а  объединения по номмврчесинм связям 
В. Турсунбаевым.

— Отмирание старых и 
со:зд«ниа ноаых хоэяйстванмо- 
упраалеичвских структур на 
обошло и «Текстильный ком

бинат», — говорит Баходь)р 
Т/ргалиавич. — ТПХО вошло 
в концерн «Узбектекстиль», 
который в свою очередь стал

одним М3 членов ассоциации 
«Узбаклегпрома», Эта ассоци
ация взяла на себя роль пос- 
радника между предприяти
ем и Кабинетом министров, 
и мы получили разрешение 
продать за границу двадцать 
пять миллионов мапюв текс
тильной продукции. Есть и до
говоренность с немецкой 
фирмой «Бапкок», согласно 
которой в обмен на про
дукцию нам поставят и смон
тируют оборудование для об
работки двухметровой суро
вой бязи. Добавлю, такую в 
республике тж то  не выпу

скает.
— Те есть речь идет о 

бартерной сделке!
— Да. Подчеркну; доволь

но-таки выгодной. ведь в 
данном случав мы полностью 
используем возможные ва
лютные поступления. А если 
бы мы просто продали свою 
продукцию, то имели всего 
30 процентов от полной сум
мы.

— Баходыр Тургалиевич, в 
приведенном вами примере 
ассоциация выступила в роли 
посредника внутриреспубли- 
ианского. Занимается пи кон
церн поиском партнеров для 
вашего объединения!

— Нет. Но если концерн 
возьмет на себя такую функ
цию, мы готовы рассмотреть 
любое предложение. Пока

же партнеров подыскиваем 
себе сами.

— На Западе достаточно 
широка практика бирж. Не 
приходилось ли вам обра
щаться в подобного рода ор
ганизации!

— Такой необходимости 
пока не возникало. К тому 
же за биржевые операции 
приходится немало платить. А 
такая роскошь на всем по 
карману.

— Сегодня много говорят 
о новых методах хозяйство
вания...

—• Мы уже перешли на 
аренду. Есть мысль выпустить 
акции. Но это пока еще толь
ко мысль. Как и что будет 
дальше, покажет время.

Интервью взял 
Я. ГРОВЕР.

предприимчивости)
ПРОЩАНИЕ 
С ДОЛГАМИ

Колхоз «Карасу* родил
ся в прошлом году, отде
лившись от обанкротивше
гося совхоза. «Карасу» — 
в честь речки, которая поит 
местные поля. И вот фено
мен; то ли название удачно 
подобрали, то ли работать 
стали лучше, — но за год 
и с долгами рассчитались, 
и жить народу легче стало.

Председатель колхоза 
Малик Касымов хорошо зна
ет не только землю, но 
всех людей, разбирается в 
экономике. Первым его 
практическим шагом в но
вой должности стал приказ 
о передаче земли в ареиду. 
Став хозяевами на земле, 
арендаторы значительно 
сократили хлопковый клин, 
вплотную занялись севообо
ротами, ра1сширшш посад
ки овощных и кормовых 
культур.

Избыток рабочих рук в 
совхове и без того имелся, 
а тут в колхозе аревдаторы 
дополнительно стали из
бавляться от •«лишних дол
жностей». Как быть? Ре
шили создать перерабатыва
ющее предприятие. До 17 
миллионов условных банок 
консервов ежегодно спосо
бен вьшускать небольшой 
цех. построенный собствеи- 
ными силами из легких 
промышленных модулей, на
чиненных отечестаенным 
оборудованием. Электро
энергию, воду и пар догово
рились получать из котель
ной чулочио-носочной фаб
рики. Расчет за это — го

товой продукцией и свежи
ми овощами.

Часть продукции, кста
ти, уже нашла своего адре
сата в центре Роосии. 
отправили мякоть болгарс
кого пеща, замаринованного 
по особому рецепту, а 
взамен получили отличную 
древесину и оборудование 
для строящегося холодиль
ника на 600 тонн. Своих 
овощей и фруктов в колхо
зе не хватает, чтобы загру
зить полностью консервный 
цех, — закупают излишки 
на дехканских подворьях. 
Выгода обоюдная.

Как же удалась в столь 
короткий срок рассчитаться 
с долгами? В совхозе были 
непомерно равдуты основ
ные! фонды. Только на их 
бесполезное содержание 
приходилась тратить огром
ные суммы. Правление кол
хоза избавилось от балла
ста. Провали, причем за 
приличную сумму, никому 
не нужный в колхозе грей
дер. часть изрядно потре
панных автомашин, тракто
ров, другой техники. Выиг
рыш получили двойной — 
отпала необходимость вно
сить плату за фонды, и при
быль от реализации появи
лась. Хорошие деньги по
лучили за урожай прошло
го года, нынче весной вы
годно продали семена столо
вой свеклы, лука, других 
культур. Так и разочлись с 
долгами. На сегодняшний 
ден1̂  колхозная касса не
богата, но колхозникам 
платить за труд есть чем. 
А это отличный задел на 
будущее.

И МАЛЕНЬКОЕ ПРИМЕ
ЧАНИЕ: колхоз «Карасу» 
подписал за свой счет 50 
своих передовиков на 
«Правду Востока».

А. ОРЕШКИН. 
Соб. корр. «Правды Во

стока».
Андижанская область.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 

СЪЕЗДА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ СССР
Об освобождении Г. И. Янвева от обязанностей вице-пре

зидента СССР

Съезд народных депутатов СССР постановляет: 
Освободить Янаева Геннадия Ивановича от обязаннос

тей вице-президента СССР.
СЪЕЗД НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ СССР

Москва, Кремль.
4 сентября 1991 г.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

СЪЕЗДА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ СССР
об освобождении А. И. Лукьвновв от обвзанностей Пред- 

седатепв Верховного Совета СССР

Съезд народных депутатов СССР постановляет: 
Освободить Лукьянова Анатблия Ивановича от обязан

ностей Председателя Верховного Совета СССР.
СЪЕЗД НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ СССР

Москва, Кремль.
4 сентября 1991 г.

К 35-летию освоеиия 
Г олодной степи

Панорама
новостей
#  ОБЪЕДИНЕНИЕМ «Голод- 

ностепстрой» совместно с про
ектными институтами разрабо
тана обширная программа 
улучшения гидромелиоратив
ного состояния пашни как в 
старой, так и в новой зонах 
орошения. На освоение и ре
конструкцию Сардобинского 
массива, на комплексную ре
конструкцию полей Вороши
ловского и Баяутского райо
нов в ближайшее время бу
дет направлено около 2 мил
лиардов рублей.

Первоначальная программа, 
которая была поставлена пе
ред «Голодностепстроем», вы
полнена. Встал вопрос — что 
делать, не расформировать ли 
объединение? Но ведь в нем 
накоплен колоссальный опыт 
работ в степи, создана мощ
ная производственная база,' 
работает слаженный коллектив 
из 21 тысячи строителей. По
этому перед ними поставили 
новые задачи, к выполнению 
которых объединение присту
пает в год юбилея.

Помимо улучшения земель, 
ирригаторам предстоит осво
ить полмиллиарда рублей на 
реконструкции Центрального 
голодностепского коллектора, 
перевести на машинное оро
шение земли совхоза имени 
Тимирязева в Хавастском рай
оне. Да и жителей в новых 
совхозах становится все боль
ше, так что по-прежнему стро
ится много жилья.

Программа работ «Голодно- 
степстроя» ежегодно будет ра
сти. Уже на 1992 год заклю
чены договора в пределах 150 
миллионов рублей.

в  НЕБЫВАЛЫЙ рост строи
тельства на селе сделал в 
Сырдарьинском районе попу
лярной еще одну профессию 
— чимореза. В большинстве 
хозяйств из них созданы 
бригады, а в совхозе кШо- 
ликор» — даже две. И про
дукция их быстро расходится.

Чим — это прочный и де
шевый строительный материал 
из земли, предназначенный 
для кладки стен. Технология 
проста: с помощью трактора 
на определенную глубину на
резают узкие земляные ленты, 
а чиморезы вручную разруба
ют их поперек на квадраты, 
переворачивают для просушки. 
Через “Некоторое время блоки 
готовы.

Доказано, что стены из чи- 
ма прочны, зимой надежно 
держат тепло, а в летнее 
время — прохладу. Жженый 
кирпич, брошенный с двухмет
ровой высоты, зачастую раз
бивается, а чим остается це
лым и невредимым.

Кроме этого, в районе соз
дана целая система оказания 
услуг индивидуальным заст
ройщикам. Транспорт, брига
ды грузчиков предоставляет 
Сырдарьинская ПМК-42. Стро
ители согласно заявкам могу- 
за небольшую плату залита 
фундамент под жилье или над
ворные постройки. Открылись 
три лесосклада, где древеси
на проходит и первичную об
работку.

ф  ТОЛЬКО арендная фор
ма организации труда стала 
использоваться в совхозе име
ни Ворошилова Акалтынского 
района.

Это хозяйство и еще 13 
совхозов целинной зоны Сыр- 
дарьинской области подчине
ны тресту «Сырдарцяагро- 
цепинсовхоз», то есть пока 
хозяйства на отстроются пол
ностью, они остаются в веде
нии траста. Поэтому оказыва
ется постоянная практичес
кая помощь в становлении 
совхозов, в совершенстаоеа- 
нии форм труда. За последние 
два года во всех звеньях, за
нимающихся растениеводст
вом, внедрена аренда, идет 
постепенный переход к ней 
и а других отраслях.

Далеко не все проблемы 
еще решены, но экономичес
кая эффективность аренды 
уже доказана. Возросли при
быль хозяйств и заработок их 
тружеников.

(УзТАГ),
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П«р*стройиа «ымамнула ни п*рамв клан ч*ло**ка. А это 
предполагает фнлоеофскоа осммслонма пронеходмвшаго и 
промсходащого с конкретной личностью, а не аообще с че- 
лоаеном-абстракцмей. Нам теперь уж« ясно, что без че- 
яоаеиа-лмчнветн общестао дангатьса «перед не сможет, 
ибо »нту>йа»м (не говора уже о страхе) челоаека-аинтмка 
лишь аремеино* яаление, и никогда он не станет адохноае- 
ннем саободнФго гражданина-патриота. Только из личности 
нраастаенно* и эстетическое воспитание может сделать все
сторонне̂  гармонически развитого человека.

Для норм<ального нфавст- 
В8ШЮГО и естегнческого вос
питания яеобходома благо
приятная духойная атмос
фера, А ома невозможна без 
прелодавания и овладения 
такими науками, как втика 
и эсагетика. Именно они 
призваны воошгшвать лю
бовь к прекрасному и ува
жение к духовным цевно- 

, стям общества, именно они 
Ж  занимаются человечным в 

человеке.
В документах Госкомоб- 

раэовання СССР он» щ я- 
обрели статус обязательного 
предмета. Появился повы
шенный интерес к культуро
логии. Но, к сожалению, во 
многих случаях некото(ры»ш 
ответственными рабочяи- 
ками Минвуза ресйувлики 
культурология понималась 
главньки образом как тео
рия >и история мировой я 
отечественной культуры. Ву
зам рекомендоовалось созда
вать одноименные кафедры.

Ко что такое история ми
ровой культуры н как опре
делить круг народов мира, 
чью историю культуры не
обходимо знать?

Как известно, культура—- 
чрезвычайно многогранная 
сфера жизни и деятельяо- 
си! человека. Естественно, 
и иззгчением ее занято мно
жество наук. Культуроло
гия включает в себя искус
ствоведение, литературове
дение, библиотековедение, 
языкознание и т. д. как 
же понимать едииую теорклю

и историю «ультуры? Как 
увидеть необозримое, объ
ять необъятное — как 
включить в один всеобщий 
предмет теорию и историю 
философии, теорию и ис
торию мировой и отечест
венной литературы, исто
рию изобразительных ис
кусств, мифологию и многое

А пока (  саяан с созданием 
«всеобъемлющих» кафедр тео
рии и истории мировой и оте
чественной культуры в неко
торых вузах игнорируются та
кие философские науки, как 
этика и эстетика. В Ташкент
ском институте народного хо
зяйства — ныне экономичес
ком университете после пере
именования кафедры этики, 
эстетики и истории культуры 
в кафедру философии и ис
тории мировой культуры вов
се перестали преподавать эс
тетику. Раньше была кафедра 
истории и теории культуры, 
этики и эстетики в ТИИИМСХ. 
Сейчас она называется кафед
рой историк мировой и отечест
венной культуры, и там уже 
не преподается этика. А в 
связи с образованием двух 
ТашМИ кафедру этики, эсте
тики и атеизма вовсе закры
ли.

Таной «ликвидаторский» под-

публики сохранить самостоя
тельное преподавание этики и 
эстетики. Но к тому време
ни уже успела сработать 
«ликвидаторская» машина, как 
говорится, поезд ушел.

Серьезнейшая вузовская 
проблема — преподавание 
родной истории на всех фа
культетах. Это одна из глав
ных задач перестройки в 
вузах.

Аксиома — человек, не 
знающий историю своей Ро
дины и своего народа, ни
когда не станет настоящим 
гражданином, останется ду
ховно неполноценным. В те
чение нескольких десятиле
тий почти все нации стра
ны стали такими духовно 
неполноценными, В школах

Точка зрения

с т о й  открйсном
другое? А историю чьей 
цультуры мы должны изу
чать в рамках исто(рии ми- 
9овой культуры — Брази
лии? Турции? США? Анг
лии? Германии? Франции? 
Китая? Индии? А из оте- 
чествеиных; узбекской? тад
жикской? русской? армян
ской? белорусской? якут
ской? азербайджанской? ук
раинской?.. Каним нациям 
я народам мыс должны от
давать предпочтение? Не 
получится ли разделение 
наций по «культурному 
принципу»? Будет ли спо
собствовать такое разделе
ние укреплению дружбы и 
иитернациотлиэма в но
вом Союзе суверенных ро- 
сударсте?

код при нынешнем «уховиом 
состоянии нашего общества 
чреват дальнейшим падени
ем культурного уровня буду
щих специалистов.

И в рекомендательном письме 
Управления воспитания и пре
подавания общественных наук 
при Минвузе республики про
блема гуманитаризации под
готовки кадров решалась в 
основном за счет таких оп
ределений, иак «философская 
культура», «политическая
культура», «журиалистсиая 
культура» н т . д. Подобное 
понимание культурологии и 
гуманитаризации подготовки 
кадров вряд ли могло улучшить 
дело.

Справедливости ради надо 
сказать, после критических за
мечаний научной обществен
ности то же управление разо
слало новое инструктиц^ое 
письмо, где, исправляя ранее 
допущенные ошибки, оно ре
комендовало всем вузам рес-

и вузах нашей респ.ублики 
ИСТ01РИЯ Узбекистана долгое 
время вообще не препода
валась. Лишь после хру
щевской «оттепелиэ начали 
ее преподавать кое-как —- 
на факультативной основе, 
количество часов было ми
зерным.

Так разве вправе мы сей
час заниматься не родной 
историей, а необозримой 
вселенской историей культу
ры. Требование времени — 
наладить в школах и вузах 
ресиублики обязательное 
преподавание родной исто
рии и истории культуры Уз
бекистана при достаточном 
объеме часов. Каждая эпоха 
национальной культуры дол

жна преподноситься как не 
отъемлемая, важная часть 
целого — всеобщей истории 
Узбекистана — и в своих 
связях с другими культура-
•МИ.

Думается, было бы целе- 
со^разяо открыть на исто
рических факультетах уни 
верситетов и историко-фило- 
логических факультетах пед 
институтов новые отделения
— истории Узбекистана 
(Туркестана).

Где взять необходимые 
часы для этого курса? Ви
димо, за счет сокращения 
курсов истории политиче
ских партий, теории социа
лизма, политэкономии. Во 
всех этих предметах, вклю
чая и атеизм, преобладает 
не наука, а идеология, отче
го они и стали в какой-то 
мере псевдонауками, часто 
вызывая естественное не
приятие студентов.

Думается, этика и эсте
тика должны занять дос
тойное место в вузовском 
преподавании. Ведь любой 
специалист, даже талантли 
вый. вряд ли станет т т е л  
лигентным человеком в пол
ном смысле этого слова, ес 
ли не будет знаком с нау
кой о нравственности, о 
прекрасном. Глубокое пони- 
.мание этики и эстетики как 
предметов высоконравствен
ного отношения к родной 
истории и культуре, ко все
му прекрасному, к духов
ным цеиностям прошлого и 
настоящего — только так 
вузы республики смог.ут ре 
шить задачу гумаяитариза 
ции подготовки кадров.

М. НУРМАТОВ. 
Заведующий кафедаой 
•тики и эстетики ТашГУ, 
профессор;

А. ШЕР. 
Старший преподаватель 
"■Федры.

ПОМОГЛИ 
ПРЯМЫЕ СВЯЗИ

Максимально упроще
ны диепегчерскме, произ- 
«одствеино-техиические м 
бухгалтерские расчеты в 
Сырдарммском област
ном предприятии электри
ческих сетей. С помощью 
«•едреино<9 здесь компью- 
?ерной системы любую 
необходимую информа
цию может получить даже 
технический секретарь.

Достать дефицитную тех- 
няку удалось помимЬ плано-

■ лых Фондов. Помогли пря
мые связи, которые устано
вили сырдарьинокие энерге- 
тшш с проюводптелями 
энергетического оборудо
вания. другими поставщи- 
ха.ми. Таиже по прямым 
связям предприятие полу
чило пять трансформатор
ных шодстаиций и своими 
силами смонтировало их.

Воспользовались сырдарь- 
ищы и конверсией. Они 
вьш1ли на контакты с од
ним из оборонных заво
дов, вложили 700 тысяч 
рублей на покупку новой 
сястемы передачи сигналов
о «ЧП» с подстанций на 
центральный дисаетчер- 

'«окий пункт. Ее монтаж бу
дет завершен в будущем 
году. По мневшо энергети- 
иов, затраты на передовую 
технику окупятся сто1ОДей. 
Ведь оперативно решаются 
задачи по контролю за об
становкой, многие другие 
проблемы стабильного энер
госнабжения.

(Корр. УзТАГ).

УЧИТ 
«МЕРГАН»

В Гермеэе на бам спор- 
гавио-стрелкоеого комп
лекса аМергаи» открылись 
шестимесячные курсы обу
чения уэбекскому N анг
лийскому яэыкам.
К услугам слушателей 

учебные комбинаты, обору
дованные новейшими техни
ческими средствами. Здесь 
также помогают овладеть 
азами компьютерной гра
моты.

^  Н. ВЛАДИМИРОВ.

Вниманию оуководителей 
ремонтных заводов и баз 

Госагропоома 
Узбекистана!

Самаркандское производ
ственное объединение «Кра
сный двигатель» в 1991 — 
1992 годах организует вос
становление гильз Д37М к 
двигателям Д144, восстано
вленные гильзы комплекту
ются поршнями ремонтного 
размера и по хоздоговору 
поставляются потребителю.

Для яьшолнения работы 
требуется сдать на произ
водственное объединение от
работанные гильзы, опла
та за которые гарантирует
ся, взамен вы получите рав
ное количество восстанов
ленных гильз в комплекте 
с поришем.

Наш адрес: 7030М, г. Са> 
мариаид. улица Фрунае, 
•3, ПО «Красный двига
тель». Телеграфный адрес: 
Самарканд, Двигатель. Те
лефоны: 3}-00-«2, 33-07-25.

«НАЙТН РАБОТУ» — под 
таким заголовком 10 августа 
«ПК» опубликовала беседу 
своего корреспондента с 
директором Ташкентского 
городского центра по тру- 
доустройстау, переобуче. 
иню и про1̂ риентации на
селения Л. ворищемко, ко
торая, аналиаируя положе
ние дел не рынке рабочей 
сипы я столице Узбекиста
на, однозначно утверждает: 
все, желающие сегодня 
работать, работают.

Действительно, ие у дел 
сегодня останется только 
ленивый. Работу можно 
найти, МО какую) Этим воп
росом задается автор 
письма, пришедшего а ре
дакцию из Беиабадского 
района Ташкентской обла-
СТК1.

...Вы пишете, что многие 
сами не хотят работеть. Но 
ведь если человеку не по 
душе предлагаемая ему ра
бота, он. конечно же, отка
жется от нее.

Я живу здесь уже 31 год. 
И, насколько мне известно, 
устроиться по специальности 
—просто так. без связей, без 
взяток — очень тяжело. 
А по вербовке ездить — так 
это просто «курам на смех». 
Я уже проверил на собствен
ном опыте. Перед поездкой 
по вербовке обещают золо
тые горы, а приедешь—ока
жешься «у разбитого коры
та». Так, я ездил в Томск на 
лесоповал. В Ташкенте обе
щали минимум 1200-рубле- 
вый заработок, а там я полу
чал не больше 135 рублей. А 
ведь работа рабская. Я дал

себе слово, что, если поеду 
еще раз, то только к знако
мым. В 1988 году отправил
ся во Владимирскую область 
к брату. Там через службу 
трудоустройства меня напра
вили в Юрьев-Польский 
район, где я прожил два с 
половиной года. Там я же-

Но и здесь, чтобы сесть за 
руль, надо иметь очень «плот
ный карман», новый автобус 
«стоит» 1500 рублей. В на
шем совхозе три автобуса, 
но на них работают люди, и 
их ие выгонешь. А на дру
гие машины, у меня нет до
пуска. Пересдавать некогда —

Резонанс

Т а к  гд е  ж е  
э т а  р а б о т а ?
нился, и у меня родилась 
дочь. Квартиру нам дали 
двухкомнатную, но работы 
по профессии и по душе у 
меня не было 2 года. Лишь 
последние полгода я работал 
в городе, на АТП, которое 
находилось далеко, в 25 км 
от дома. Успевать на работу 
мне было нелегко. Но когда 
я собрал списанный ЛАЗ и 
меня пустили в рейс, домаш
ние не могли нарадоваться, 
да и в моей исизни все пе
ременилось. Я себя чувст
вовал на седьмом небе.

Жаль, это длилось недол
го. Некоторые завистливые 
люди стали у меня поперек 
дороги, особенно, когда уз
нали, что я приезжий. И 
вернулся к родителям, сю
да, в сельскую местность.

надо кормить, одевать двух
летнюю дочь, самим как-то 
жить. Супруга работает на 
молочнотоварной ферме опе
ратором, я — строителем, 
зарплата 120 рублей, плюс 
компенсация 60 рублей. В 
местном магазине, кроме хле
ба. ничего не возьмешь. Я в 
Чнрчике обращался в бюро 
по трудоустройству. Предла
гают только одно — АТП. 
Но там — ни квартир, ни 
общежитий. По-моему, в бю. 
ро трудоустройства должны 
учитывать обеспеченность 
жилплощадью и указывать 
примерный средний зарабо
ток по каждой специально
сти.

Моя семья из двух трудо
способных молодых людей 
с удовольствием отправится

в любую точку земного ша
ра — была бы квартира и 
работа по специальности. Я 
водитель автобуса, супру
га — доярка, но могла бы 
работать где и кем угодно 
или даже учиться.

Вы пишете, что люди не 
хотят работать и приходят 
на биржу труда только ра
ди компенсации. Видимо, у 
них есть другие средства к 
существованию. Я уверен, 
если этим людям создать 
уЛювия для работы по лю
бимой профессии, 99 процен
тов из них возьмутся за 
дело. Мне не нужно, чтобы 
мне платили по 500—800 
рублей, для моей семьи до
статочно, если я буду полу
чать 200—250 рублей, И 
супруга столько же. Зато 
работа была бы по душе. Я 
согласен по 10—12 часов 
работать на автобусе в лю
бой местности. А отдох
нув 3 —4 часа, смогу еще 
дома кое-что сделать. Я 
люблю плотничать, слеса
рить. Моя супруга ходит в 
серьгах и кольцах, которые я 
делаю сам, как и браслеты 
для часов, да и многое дру
гое. Люблю возиться с лю
бой техникой — от детской 
коляски до большого авто
мобиля. Но получается, что 
своими способностями я мо
гу принести пользу только 
родным, друзьям. Очень хо
тел бы попасть в такой тру
довой коллектив, где сумел 
полностью реализовать себя. 
Да как это сделать?..

Александр Д.

ОТ РЕДАКЦИИ: в письме ав
тор указал свою фамилию и 
адрес, но просил не печатать.

Возвращаясь к напечатанному

«ПОМОГИТЕ БЕДНОМУ СТУДЕНТУ,
или Извините, за вас не уплачено»

Материал под таким за
головком был опубликован 
25 мая нынешнего года и 
описывал ситуацию, в кото- 

, рой оказались студенты из 
Узбекистана, направленные 
по внеконкурсному набору в 
медицинские вузы страны, 

В общей неразберихе пе
рехода республик на само
финансирование вопросы 
оплаты обучения (происхо
дившей вплоть до 1990 го
да централизованно) остались 
нерешенными, и наши пос
ланцы оказались в положе
нии «бедных родственников». 
Война суверенитетов и вов
се поставила под сомнение 
возможность их дальнейше
го обучения за пределами 
республики. Минздравы Ук
раины, России, подчиненные 
им мединституты, где учат
ся студенты из Узбекистана, 
стали засыпать Министерст
во здравоохранения респуб

лики письмами и телеграм
мами с требованиями расче
та. В противном случае, на
ших ребят обещали объявить 
в следующем учебном году 
«студентами нон-грата», не
которые вузы перестали вып
лачивать им стипендию и 
компенсационные пособия.

С некоторыми медицинс
кими вузами удалось дого
вориться. Минздрав России 
«в долг» оплатил 20 инсти
тутам расходы на обучение 
студентов из Узбекистана до 
конца учебного года. Каби
нет министров при Прези
денте республики распоря
дился о направлении средств
— около миллиона рублей
— на то, .чтобы оплатить 
завершающийся курс наших 
студентов в пяти украинс
ких мединститутах. И, на
конец, из бюджета респуб
лики были специально выде

лены деньги на выплату 
всем узбекистанцам едино
временной материальной по
мощи в размере 200 рублей.

Начался новый учебный 
год. Продолжат ли ребята 
занятия в вузах за предела
ми республики или им при
дется возвращаться в рес
публику? С этим вопросом 
мы вновь обратились к на
чальнику Главного управле
ния кадров и учебных за
ведений Минздрава Узбек
ской ССР А. Ваисову.

— Мы отправили всем 28- 
ми принимающим вузам на
ши договоры, согласно ко
торым республика обязуется 
выплачивать по пять тысяч 
рублей в год за обучегше 
каждого студента. Часть 
мединститутов страны при
няла наши условия. Мы по
лучили подтверждающие до
кументы из Красноярска,

Томска, Саратова, Астраха
ни, Калинина, Тернополя, 
Черновцов и с Кубани. Ожи
даем ответа от остальных ме
дицинских институтов. С не
которыми вузами не смогли 
договориться. Ленинградцы, 
например, запросили по 10 
тысяч рублей за каждого 
студента, администрация 
Ивано - Франковского мед
института — по 15 тысяч. 
Суммы слишком велики.

— А что же делать «бед
ным» студентам, за обуче
ние которых республика не 
в состоянии уплатить?

— Все, кто обратился к 
нам до 1 сентября, были пе
реведены в медицинские ин
ституты республики — три 
ташкентских. Андижанский, 
Самаркандский и Бухарский. 
Переводами весь август за
нималась специально соз
данная комиссия Минздрава. 
Остальные пока будут про
должать учебу там, где на
чинали. У нас есть устная 
договоренность, например, с 
администрациями Ивано- 
Франковского и Владикав
казского мединститутов. Од
нако могу вас заверить в 
том. что республика не ос
тавит этих ребят без внима
ния.

А, ЧЕРНОВ.
Корр. «Правды Востока».

Советы: власть на местах

НОВЫЕ Д О Ш И  ХОКЗМА
Автомобили, тракторные 

прицепы с зерном урожая 
нынешнего года прошли по 
новенькой асфальтирован
ной дороге в колхозе «Ком
муна» Гурленского района. 
Водители транспортных 
средств, руководители под
рядных звеньев, потребит»' 
ли сельхозпродукции благо
дарны депутатам местных 
Советов района, благодаря

которым благоустроены >та 
и другие проселочные до
роги хозяйства.

С окончанием капремонта 
и прокладкой ноной сельской 
дороги с надежным асфаль- 
то-гравийным покрытием 
здесь завершено создание 
почти двадцатикилометроной 
сети внутриколхозных авто
магистралей. Они связали 
центральную усадьбу крупно

го хозяйства с отдаленными 
участками и кишлаками. Вы
полнен один из наказов изби
рателей, просивших депута
тов местного Совета помочь 
с благоустройством внутри
хозяйственных дорог.

Теперь намного улучши
лась транспортировка гру
зов, Скоростная доставка не 
только зерна, но и кормовых, 
бахчевых, фруктов и ово
щей позволяет сохранять ка
чество продукции, избежать 
потерь.,. Совсем скоро по 
этой гладкой магистрали 
пойдут и первые «красные 
караваны» с урожаем хлоп
ка-сырца.

Десятки асфальтированных 
дорог вошли в нынешнем го
ду в строй на территории 
колхозов и совхозов, на це
линных землях правобережья 
Амударьи, в зоне Тупракка- 
лииского массива, в других 
районах Хорезма. Всего в 
этом году намечено проло
жить более двухсот кило
метров автодорог, значитель
ную их часть -  в сельской 
местности. Ход выполнения 
этой задачи находится под 
пристальным контролем де
путатов.

Ю. ИБРАГИМОВ.
Корр. УзТАГ.

Хоррямгкпя оЯлвгть

На фотоконкурс

Милиция, которая бережет... Фото в. ПАНОВА.

9 апреля нынешнего года в «Правде Востока» была опуб
ликована статья работников прокуратуры республики Н. Фар- 
залиеаа и Г. Шагулямова «Отравляем себя1» На нее пришло 
немало откликов. И редакция предложила авторам вернуть
ся к теме.
Вот что. к примеру, напи

сал ташкентец О. Джаббар; 
«Вы оп.убликовали тревож
ный сигнал прокуроров... Где 
же жесткие меры к отрави
телям?»

Сторонников подобной по
зиции немало; отравляли ок
ружающую среду — пусть 
садятся за решетку. Одна
ко давайте вспомним, когда 
мы по-настоящему обратили 
внимание на экологию? От
вет однозначен; в послед
ние годы. А прежде, рекон
струируя старые и строя но
вые предприятия, никто об 
этом особенно не задумы
вался: наращивали произ
водство валовой продукции, 
гнали план.

Диспропорция между про
изводственными мощностя
ми и природоохранной тех
нологией достигла угрожаю
щей величины. Разве мож
но преодолеть ее за год или. 
скажем, за два? Сделать это 
в нынешних условиях, когда 
народнохозяйственный комп
лекс в глубоком кризисе, 
экономика на грани разрухи? 
Очевидно, нет. Оттого, что 
нескольких, — какие попа
дутся, —конкретных испол
нителей воли системы упря
тать за решетку, проблема 
не решится.

Необходима планомерная, 
целенаправленная работа на 
каждом предприятии, чтобы 
там внедрялся такой комп
лекс организационно-техни
ческих мероприятий, кото
рый позволил бы со време
нем свести до минимума, а 
то и вовсе к нулю, загрязие 
ние окружающей среды. Та
кие конкретные, реальные 
задачи в последнее время 
ставятся перед руководите
лями министерств, ведомств, 
предприятий. И это прино
сит плоды. Взять, к приме
ру, Ташкентскую область. 
В прошлом году, по сравне
нию с позапрошлым, здесь 
снижено загрязнение стацио
нарных источников на 14 
тысяч тонн, а от передвиж
ных — на 5 тысяч тонн.

Цифры, на наш взгляд, 
весьма скромные, но они 
свидетельствуют о переломе 
в выполнении природоохран
ных мероприятий.

К сожалению, шума вок
руг экологических бед значи
тельно больше, чем реаль
ных результатов, о которых 
можно было бы говорить се
годня, На многих предприя
тиях положение дел остает
ся по-прежнему весьма тре
вожным. Остановимся на той 
же Ташкентской области. На 
Узбекском комбинате туго
плавких и жаропрочных 
металлов в минувшем году 
выброшено в атмосферу вред
ных веществ больше, чем в 
1989 году. А все потому, 
что из 14 воздухоохранных 
мероприятий на сумму 684 
тысячи рублей выполнено 
лишь 12 на 545 тысяч. Вот 
в этом случае, по нашему 
мнению, не только правомер
но, но и справедливо прив
лечь к ответу,

За нарушение правил экс
плуатации и неиспользова
ние установленных сооруже

ний. оборудования и аппара
туры для очистки и контро
ля выбросов в атмосферу 
оштрафован начальник цеха 
Н. Тажнов. Такому же на
казанию подвергнут дирек
тор комбината В. Пак.

Думается, что и коллек
тиву предприятия надо бы 
спрашивать со своей адми
нистрации, пользоваться 
предоставленными законом 
правами. Ведь по данным 
санитарно - промышленной 
лаборатории того же комби
ната, на границе санитарно- 
защитной зоны среднемесяч
ная концентрация аммиака 
превышает предельно допу
стимую в пять раз. Сказы
вается это в первую очередь 
на самих работниках пред
приятия.

сохраняется сложная. Ради
кальным решением пробле
мы является полный пере
вод медеплавильного завода 
на кислородно-факельную 
плавку. Строительство пус
кового комплекса КФП-2, в 
состав которого входят и при
родоохранные объекты, ве
дется с 1984 года, а срок 
ввода в эксплуатацию до сих 
пор переносится из года в 
год. По данным на 1 января 
нынешнего года техногенные 
последствия производствен
ной деятельности комбината 
сказались на 4.408 гектарах 
земли.

Очень слабо реагируют 
на местах специально соз
данные административные 
комиссии. Так, к примеру, в 
адмкомиссию Алмалыкского 
горисполкома за прошлый 
год и начало нынешнего нап
равлено И З  протоколов о 
нарушениях природоохранно
го законодательства. Однако 
рассмотрели из них только 
50. Остальные были отложе-

Найти
противоядие

Один из основных источ
ников загрязнения атмосфер
ного воздуха в Чирчике и 
прилегающих районах 
производственное объеди
нение «Электрохимпром». 
Выбросы вредных веществ в 
атмосферу здесь в прошлом 
году составили 14.672 тон
ны, или на 2.537 тонн боль
ше, чем в 1989 году. Основ
ная причина —• эксплуата
ция неэффективных пылега
зоочистных установок, кото
рые не обеспечивают сниже
ние выбросов до установлен
ных норм.

«Электрохимпром» нано
сит значительный ущерб и 
водным ресурсам. Общеза
водских сооружений для очи
стки стоков предприятие ие 
имеет. И как следствие — 
содержание некоторых вред
ных веществ в реке Чирчик 
превышало предельно до
пустимую концентрацию при 
некоторых замерах почти в 
9 раз. А в декабре минув
шего года произоп1ел вооб
ще из ряда вон выходящий 
случай, Из-за нарушений 
технологического регламен
та в Чирчик были сброшены 
из буферных прудов стоки с 
превышением предельно до
пустимой концентрации вред
ных веществ в 40 раз, В 
связи с этим к администра
тивной ответственности прив
лечены генеральный дирек
тор П. Юсупов и главный 
инженер В, Мигулин,

В Алмалыке основным 
источником загрязнения ок
ружающей среды остается 
по-прежнему горно-металлур
гический комбинат. Несмотря 
на проводимую здесь рабо
ту по снижению выбросов 
вредных веществ в атмосфе
ру, экологическая обстанов
ка на протяжении ряда лет

ны без реагирования из-за... 
неявки нарушителей на ко
миссию. Спрашивается, что, 
мало властных правомочий 
у исполкома?

По результатам проверки 
положения, прокуратура рес
публики внесла в исполком 
Ташкентского областного Со
вета народных депутатов 
представление. В нем, в ча
стности, подчеркнуто; соз
давшаяся тяжелая экологи
ческая обстановка в столич
ной области объясняется тем, 
что местные Советы народ
ных депутатов, их исполни
тельные комитеты не уделя
ют должного внимания воп
росам охраны окружающей 
среды. Контроль за выпол
нением природоохранного 
законодательства ими в пол
ном объеме не осуществля
ется, Обсуждение этих воп
росов на заседаниях, как 
правило, не проводится, по
тому и радикальных мер к 
устранению нарушений и 
наказанию виновных не при
нимается, Было также ре
комендовано заслушать на 
сессии областного Совета от
четы руководителей тех 
предприятий, где наиболее 
сложной остается экологиче
ская обстановка. Положение 
дел надо обсуждать откры
то, воспитывать гласностью. 
Одними наказаниями делу 
не поможешь.

Н. ФАРЗАЛИЕВ. 
Прокурор упрааления об
щего надзора прокурату
ры республики.

Г. ШАГУЛЯМОВ. 
Прокурор отдела по над
зору за соблюдением за
конов а хозайстаенной и 
жологичесиих сМрах про
куратуры республики.
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Узбекистанцы за рубежом.

ТЕАТР ХОРОШ НЕПРЕДСКАЗУЕМОСТЬЮ
Квшдо* лето • и«болы1ЮМ фраицуаском городи* Аамиьои* 

прожоАИт имастный мвждумродиый театральный фестиваль. 
Ныи* апераые участаоаать • нем был приглашен иоллеитиа 
Уабеиистаиа — театр-студия «Мулокот» И1 Карши. Об этой 
поеадие, ее уроках рассказывает театральный иритнк Кама* 
риддии АРТЫКОВ, сопровождавший иаршмнцев.

— До Авиньона «Муло
кот» выступил на фестивале 
советских театров-студий, 
проходившем в Италии — го
родах Модене. Романенго, 
Бергамо. А между фести
валями совершил гастроли 
по Франции. Везде игрался 
спектакль «Пошел я как-то 
к милой» из «Неизвестного 
театра Хамзы».

На этой постановке оста
новили выбор и театраль
ный критик газеты «Либе- 
расьон» Жан-Пьер Тивода, 
приезжавший в Ташкент от 
оргкомитета Авиньонского 
(}№стиваля, и представители

Итальянской ассоциации те
атров-студий. За сорок дней 
«Мулокот» дал более трид
цати представлений.

— Мы привыкли, 4*0 на 
фестивалях непременно м у 
чают призы, дипломы... Так 
было в 8 Авиньоне?

— Нет. Хотя к концу фе
стиваля. по оценкам крити
ков. по числу аншлагов вы
являются ■ лидеры. В целом 
— это праздник для театра
лов, своеобразная театраль
ная Мекка, где мечтает по
бывать каждый. Весь город 
превращается в огромный 
теат^.

На эту грандиозную теат
ральную ярмарку съезжают
ся со всего мира не только 
туристы, но и критики, ме
неджеры, театральные про
дюсеры. Они выбирают спек
такли, которые можно по
казать у себя в стране или 
городе. Бельгийцы, напри
мер, видевшие «Мулокот» в 
Ташкенте, специально при
ехали в Авиньон, чтобы уз
нать, как принимает его ев
ропейский зритель. Они при
гласили театр на гастроли в 
будущем году, правда. с 
другими постановками — 
«Железной женщиной» и 
еще одним спектаклем из 
«Неизвестного театра Хам
зы».

— Как принимала публи
ка «Мулокот»?

— В Италии зрители, при

всей их доброжелательнос
ти, воспринимали нашу 
труппу чересчур академич
но, чего не скажешь о Фран
ции. Здесь люди живо реа
гировали на все смешные 
моменты. После выступле
ний подходили, благодари
ли: «Браво! Браво!» Понра
вился спектакль и критикам, 
которые отмечали необыч
ное для европейского теат
ра музыкальное оформле
ние, сценографию. В целом 
их оценка была положитель
ной.

Фестивальные спектакли 
«Мулокота» шли пятнадцать 
дней в пригороде Авиньона 
— Вильнев. Несмотря на 
дорогие билеты и широкий 
выбор спектаклей, зритель 
у каршинцев всегда был. 
Спектакль понимали и без 
перевода; «Мулокот» рабо

тает в стиле ярмарочного, 
народного театра,

— Какова, на ваш взгляд, 
польза от подобных поездок?

— Прежде всего — при
обретение опыта, а для «Му- 
локота» это и первые зару
бежные коммерческие гаст
роли, Надо отдать должное 
республиканскому Союзу 
театральных деятелей, ко
торый поддерживал их. де
лал все, чтобы о каршинцах 
узнали в стране и за рубе
жом. СТД уже второй год 
отправляет на Авиньонский 
фестиваль режиссеров, ак
теров, театроведов. Это уче
ба, знакомство с различны
ми современными направле
ниями и школами театраль
ного мира.

Главный урок нынешне
го Авиньона — урок свобо
ды. Вот где живой, подлин
но свободный театр. Мил
лион моделей, а не наши 
несколько десятков госу
дарственных, имеющих свою 
иерархию и продолжающих 
существовать, никак не оп- 
равдьшая себя. Необходи
мость изменения нашей те

атральной системы на этом 
фестивале ощущаешь особен
но остро. Не хочу сейчас 
умалить значения и роли 
традиций — национальных, 
культурных, театральных. 
Но обязательно должен быть 
лидер, способный аккуму
лировать их в одном спек
такле. Любой театр, с полу
вековой или недельной ис
торией, жив тем. что у. не
го сегодня, ежедневно есть 
зритель.

Авиньон показал, что си
лы у нас есть. «Мулокот» — 
первая и, надеюсь, не пос
ледняя ласточка. Поездка 
предоставила театру воз
можность взглянуть на себя 
со стороны. И взгляд этот 
оказался достаточно само
критичным. Думаю, '  Авинь
онский фестиваль и гастро
ли вдохновили каршинцев иа 
новые поиски. Как сложит
ся жизнь «Мулокота»? 
Впереди — поездка в Бель
гию.' Надо собраться с си
лами, может, поставить но
вый спектакль...

И. БАЯКЛБУЛОВА.

ЦЕНТР
ПО ИЗУЧЕНИЮ 
ЯЗЫКОВ

Согласно решению Анди
жанского облисполкома, 
*д**еь откроете* центр по 
изучению «зыке*. Для сог
ласованна его работы соз
дан специальный сов«т.*

В ц1внтре, организуемом 
при Андижанском государ
ственном педагогическом 
институте языков, на специ
альных курсах будут пре
подаваться иностранные 
языки для руководителей и 
специалистов предприя
тий. учреждений, желающих 
сотрудничать с зарубеж 
ными фирмами, а также для 
граждан Для их обучения 
будут широко применены 
компьютеры, видео- и аудио
аппаратура.

Согласно программе ново
го центра, обучающиеся бу
дут изучать не только ино
странные языки, но и полу
чать глубокие знания об 
экономике зарубежных стран, 
общественно • культурном их 
развитии.

Одним из мероприятий, 
намечаемых центром, явля
ется подготовка и направ
ление в зарубежные высшие 
учебные заведения способ
ных студентов. В будущем 
намечено также приглашать 
зарубежных специалистов 
для преподавания языков.

{Корр. УзТАГ).

НА СМЕНУ 
ТЕЛЕФОНУ

Узнать о наличии сво
бодных мест на тот или 
ин^ авиарейс жителам 
Гулмстана теперь не сос
тавит особого труда.
В считанные секунды ав

томатическая диспетчерс
кая система «Сирена-2», ус
тановленная в помещении 
автовокзала областного цент
ра. выдаст необходимую 
информацию.

Ее смонтировали специ
алисты кустового вычисли
тельного центра агентства 
воздушных сообщений Аэ
рофлота. Диспетчеров под
готовили в Ташкенте. Сис
тема обслуживает работни
ков авиакасс и их клиентов 
в Янгиере, Сырдарье. Ши
рине и соседней Джизакской 
области.

(Корр. УЗТАГ1.
Сырдарьинская область.

ДЕНАУСКИИ маслоза
вод продал некоему Л. 

Новосартяну подержанный 
бортовой ГАЗ-53. Машина 
1978 года выпуску отработа
ла свой ресурс и преврати
лась в развалину. А тут под
вернулся покупатель —по
чему бы не продать?

Новый владелец автомо
биля Л. Новосартян запла
тил заводу за машину, ко
торую предстояло восста
навливать. 1,270 рублей— 
половину балансовой сто
имости. в точном соответ
ствии с техническим актом.

Реплика

п о н т  о к о н н ш ш о ?

составленным оценочной ко
миссией. Лентруша Газа- 
рович, до выхода на пенсию 
работавший механиком на 
одном из автопредприятий 
области, рассчитывал при
вести машину в порядок и 
заняться частным извозом.

Но не тут-то было.
При оформлении покупки

возникли сложности, и  не
удивительно: на приобрете
ние автомобиля необходимо 
было сначала получить раз
решение облисполкома. 
Деньги с покупателя на за
воде взяли без проволочки, 
а вот документально акт 
купли-продажи, увы. не 
оформили.

Первое, что сделали в 
отделе транспорта, связи и 
дорожного хозяйства облис
полкома, увеличили балан
совую стоимость автомоби
ля, и  в комиссионном ма
газине с покупателя вместо 
уплаченных 1,270 рублей 
запросили... 15 тысяч.

Дирентор комиссионного 
магазина М. Амиркулов объ
яснил «комиссионную» це
ну фактически уже продан
ного автомобиля требовани
ем облфинуправления «реа
лизовывать товары по воз

можно более высокой це
не».

Начальник же областной 
налоговой инспекции Х.Рых- 
сиев, «а которого сослался 
директор магазина, ничего 
о подобных «требованиях» 
не знает.

Может быть, вопрос этот 
сумеют все же прояснить в 
облисполкоме? Сумма-то 
все-таки нешуточная — 15 
тысяч, пусть даже и «дере
вянных» рублей...

В. НЕИВУРГ. 
Соб. корр. «Правды Во
стока».

Тысячи домашинх ми- 
•отнмж • маши дни она- 
«ыааются на улица: отмрг- 
мутыя, голодны*, вольны*, 
гибнущн* под мол*самн ма
шин или ма исмаодарн*. 
Спастй их. помочь ни 
иам*р«н Александр Воло
дин, тн тап ь  подмосковно
го посална Томилино. Два 
года назад он создал питом- 
мин «Русь*. ■ нотором на
шли приют дасятми сован 
я кошаи. Мастиыа тнтали  
сразу оиростили *го «со- 
вачьай гостиницей». и 

дайствитаяьно, условия здась 
были созданы тайн*, что нм 
могут паваандовать сов*г- 
сии* граждан*, останавли
вающиеся в гостиницах 
иомоторых . городов.

Сейчас а питомник* содер
жатся около 50 собак (20 из 
которых не имеют хозяев) и 
30 кошек. «Собачья гостиница» 
состоит из двух мкорпусоя». В 
одном из них обитает «при- 
•илагированная публика» — 
домашниа животные, остая- 
ленные на время хозяевами. 
А а другом живут уличиые и 
брошенные четвероногие. Их 
отмывают, дезинфицируют, 
делают им прививки, выводят 
паразитов, лечат и дрессируют, 
стараются подыскаь для них 
заботливых хозяев.

Кстати, «Русь» приобрела 
известность не только среди 
наших соотечественников. 
Здесь «гостили» собаки и 
кошки французского, австрий
ского и польского диплома
тов.

Часть средств для своих 
нужд питомник получает от 
добровольных пож^твова- 
ний и Всесоюзного общества 
защиты животных, остальные 
деньги поступают в виде оп
латы за содержание живот
ных. При нынешних бешеных

О БРАТЬЯХ МЕНЬШИХ

«СОБАЧЬЯ
ГОСТИНИЦА»

ценах расценки здесь весьма 
скромные: содержание кош
ки обходится ее хозяину 5 
рублей в суткн, а собаки — в 
зависимости от породы и 
комплекции — 8—15 рублей. 
Обслуживают это беспокой
ное хозяйство 6 девушек- 
смотрительниц. Весь штат пи
томника, включая директора 
и медицинский персонал, сос
тавляет 12 человек.

На свои средства питомник 
начал реконструкцию мест
ного стадиона. Здесь по вы
ходным дням будут прово
диться выставки собак и бе
га, всевозможные > шоу. Все 
остальное время стадион бу
дет предоставлен в полное

распоряжение местных лю
бителей спорта.

Александр володин меч
тает возродить и знаменитую 
русскую псовую охоту. 8 
Московской области он рас
считывает создать охотничье 
хозяйство, которое будет при
носить ощутилмю прибыль. 
Директор «собачьей гостини
цы» прекрасно понимает: для 
осуществления даже самых 
гуАМнных идей в нынешнее 
время необходимы значи
тельные средства.

Сейчас питомник напоми- 
на*т большую стройку. Воз
водятся новы* вольеры, ско
ро их число достигнет 80-ти, 
утепляются старые. До на
ступления холодов здесь го

товятся принять еще одну 
партию четвероногих гостей.

Е. ПАЛЬЦЕВ.
«Фотообозрение ИАН».

НА СНИМКАХ: ветеринарный 
фельдшер Ольга Фадоснина 
со своими подопечными; ди
ректор питомника «Русь» 
Александр Володин и ват*- 
ринарный врач Лидия Фоми
на проводят осмотр собаки, 
поступившей в питомник; та
кие мощны* с*нб*рнары не
редко спасают в горах жизнь 
альпинистам...

Фото В. РОДИОНОВА.
ИАН.

Стоит ли говорить, ней 
важно, чтобы публикации, 
газеты, особенно критиче
ские, наюдипи отклик, при
носили положительные пе
ремены в решении проб
лем. Попому журналис
ты вынужд^им порой нес
колько раз возвра1цатьса и 
одному н тому же вопросу, 
ч ^ ы  читатель был уве
рен: если «Правда Восто
ка» беретса за дело, то 
обвзательно доводит его до 
логического завершения.

В третий раз за послед
ние два месяца вынуждены 
писать о необходимости ко
ренного улучшения работы 
Андижанской объединенной 
техшколы и спортивно-техни
ческих клубов ДОСААФ. 
Впервые эту проблему под
нял в своей статье «Кому 
доверяем баранку» началь
ник регистрационно-эксплу
атационного отдела ГАИ 
Андижанского облисполко
ма К, Эгамбердиев, Он. в 
частности, отмечал, что в 
организациях, подчиненных 
республиканскому комитету 
ДОСААФ, «гонят деньгу», 
но не могут подготовить во
дителей, сносно знаюп1их 
свои права и обязанности.

Все это происходит пото
му, что низка квалифика
ция 1тр«подаватсльского сос

тава техшколы и спорттех- 
клубов, часть из которых 
подает дурной пример сво
им подопечным, усажи
ваясь за руль автомашины 
в.,, пьяном состоянии. Кро
ме того, не достает нагляд
ности в обучении вождению, 
нет автодромов для прак
тических занятий.

по устранению недостатков». 
Далее автор ответа пытался 
переложить ответственность 
за упущения собственных 
подчиненных на... сотрудни
ков ГАИ.

Газета не согласилась с 
этими доводами. О своей по
зиции мы сообщили в но
мере за 16 августа, И на

Н. Видручеико о мерах, при
нятых по устранению недо- 
статнов, отмеченных в статье 
«Кому доверяем баранку». Он 
доложил, что совместио с сот
рудниками ГАН проведена про
верка работы имеющихся в 
области СТК и областной 
объединенной техшколы, ока
зана действенная помощь 
улучшению их работы.

Проведено совещание ру
ководителей школы и клу№в.

«ШИ т^яЕн влрлику»
В ответ на критическую 

статью, опубликованную 9 
июля нынешнего года, ре
дакция получила отписку из 
ЦК ДОСААФ Узбекиста
на. О недостатках в подго
товке водительских кадров 
в ЦК янают, сообщалось в 
ней. и «принимают реши
тельные меры по улучшению 
качества обучения, созда
нию современной учебно
материальной базы». Мало 
того, подчеркивалось, что 
лично(1) руководитель рес
публиканской организации 
Д. Д. 1Пахмарданов прове
рил положение дел в тех- 
школе, Балыкчинском. Из- 
баснанском, Мархаматском, 
Алтынкульском СТК, ру
ководству которых «даны 
конкретные рекомендации

следующий же день(1) полу
чили еще один ответ, под
писанный тов, ШахА^арда- 
новым, который значитель
но отличается от первого. 
Не знаем, подействовала ли 
критика газеты или автор 
понял, что ввел в заблужде
ние читателей. Как бы то ни 
было, можно утверждать, 
что в Андижанской облас
ти будет наконец остановлен 
пресловутый конвейер «вы
дачи прав на нарушения»!

Сообщаем, какие конк
ретные меры приняты ЦК 
ДОСААФ республики к 
нерадивым руководителям, 
к наставникам-пьяницам, 
правда, теперь уже бывшим:

«На засадаиНи президиума 
ЦК ДОСААФ П'збонистана за- 
слушан отчат > пр*де*дателя 
Андижанского обком* ДОСААФ

На нам были объявлены меры 
дисциплинарного воздайствия 
к начальникам Андижанской 
ОТШ Ш. Тыигарову, Алтын- 
нульсного, Валынчинсного,
Андижанского СТК — Т . Джа- 
яилову, А . Ганиеву, Н. Назиро
ву.

Аттестационная комиссия от
странила от работы пятнад
цать преподавателей и масте
ров производственного обу
чения вождению. За управле
ние личным транспортом в 
нетрезвом состоянии лишены 
водительских прав й отстра
нены от занимаемых должнос
тей работники областной тех- 
шиолы — М. Кенжаев, Курган- 
тепинсиой автошколы Р . М е 
диков, Московсиой — Т . Со- 
лиав.

Курсанты Андижанского, 
Возского, Нзбаснансного СТК, 
где нет автодромов, по дого
воренности т а к т и к у  будут 
проходить в П^ахтаабадском и 
Валынчинском СТК, а также а 
Чуамиисном сельском проф
техучилище, располагающих 
необходимой базой.

Все учебны* организации

ДОСААФ области полностью 
укомплектованы грузовыми и 
лагновыми автомобилями.

При содействии местных ор
ганов власти принимаются 
меры для завершения строи
тельства Джалалкудуксного 
СТК, дополнительно выде
лены помеи1ання для укреп
ления учебной базы других 
клубов. Приняты меры для 
усиления контроля за учеб
ным процессом и выпускными 
•нзаманами. Для атого прика
зом назначены ответственные 
работнини обкома ДОСААФ.

В сентябре-онтябр* нын*ш- 
н*го года во всех областях 
пройдут трехдневные учебныа 
сборы проподааателей и мас
теров производственного обу
чения.

Развернута масштабная 
работа, судя по ответу Д. Д. 
Шахмарданова, после вы
ступления «Правды Восто
ка». Как говорится, газет
ный «выстрел» не оказался 
холостым. Редакция и даль
ше не будет удовлетворять
ся формальным «реагиро
ванием» на свои критичес
кие выступления. Что кч 
сается дел в Андижанской 
ОТП1 и спорттехклубах об
ласти, то совместно с работ
никами ГАИ проследим, 
насколько эффективными 
будут перемены. Актуаль
ная тема воспитания и под
готовки знающих водитель
ских кадров в республике с 
повестки дня не снята..

С. АЛТУНЯНЦ.

Поиск

ОТЗОВИТЕСЬ!
А. Г. Подъяч** разыскнаа- 

ет своего «ядиополчанина 
КузьАмта Александре, 1923 
илм 1924 года рожд*ния но 
Ярославской области, с кото
рым ем«ст* служил с 1943 
года а 63-м заградительном от
ряде 53-й армии 2-го Укра
инского фронта.

Писать по адресу: 702100,
г. Чирчик, 8-й микрорайон,
д. 12, ке. 35.

П. Д. Марушеаскин просит 
откликнуться одмополчан-ло- 
граммчникое, с которыми слу
жил во время Великой Оте
чественной аойны в 172, 
173-м отдельных батальонах 
ВВ НКВД и а 109^ ордена 
Кутузова и ордена Александ
ра Невского пограничном 
полку.

Адрес: 486031, г. Чимкент, 
ул. 40-летия Казахстана, д. 16,
•са. 7.

Г. С. Попова ищет боевую 
подругу по 31-му отдельному 
батальону 17-й ииженерио- 
саперной бригады, бывшего 
санинструктора батальона Ива
нову Галину Алексеевну, 1925 
года рождения, из Давлека- 
новского района Башкирии.

Писать по аш есу : 450092, 
г. Уфа, ул. Рабкоров, д. 5/1, 
ка. 5.

А. А. Полянина просит по
мочь в розыске места захо
ронения ее приемного отца 
Кардуппо Андрея Семеновича, 
1904 года рождения, призван
ного на фронт в 1943 году из 
Т*рм*за и погибшего 10 мар
та 1945 года.

Адрас: 732000, г. Т*рм*з, 
ул. Орджоникидз*, д. 38, 
ка. 16.

И. В. Епишин просит ото
зваться вго товарища Сады- 
коаа, с которым служил в 
1981— 1983 годах.

Писать по адрасу: 142208, 
г. Орехово-Зуеао, 2-й про- 
*зд  Козлова, д. 6, ка. 10.

4- ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА 
В. Бубка из Донецка —брат 

чемпиона и рекордсмена мира 
С. Вубки — выиграл в Дели 
состязания прыгунов с шес
том на первых после первен
ства мира в Токио крупных 
сореенованнях л*гкоатл*то*. 
Его результат — I  м 46 см. 
О. Проценко из Московской 
области был лучшим в трой
ном прыжке — 16 м 47 см.

^  ВЕЛОСПОРТ 
Легендарный пятикратный 

победитель «Тур де Франо 
француз Е. Ино дал старт со- 
ревнованиям, в которых уча
ствуют только велосипедис
тки,—туру Европейского сооб
щества. Его маршрут, состав
ляющий свыше 1000 им и раз
деленный на 11 этапов, прой
дет через ФРГ, Францию, 
Бельгию, Голландию. В свое 
время тур задумывался как 
крупнейшее состязание для 
сильнейших любителей среди 
мужчин, но сейчас верными 
его идеям остались только 
женщины. На зтот раз на старт 
вышли и  участниц из 13 стран. 
Пролог тура, начавшийся в 
Эрфурте с гонки иа время с 
раздельным стартом на 1,3 км, 
выиграла финскаа велосипе
дистка Т. Викстедт-Нюман, у 
Н. Ольшевской из Литвы — 
шестой результат.

й^||Л:1И1И 1.1:И11И 1М Л л т ' . Ь |
ВАШ Н А Д Е Ж Н Ы Й  П А РТ Н Е Р В Р Ы Н К Е  -  

ТОВА РНО -Ф О Н ДО ВА Я Б И Р Ж А  сН А ВО И»

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ГОСУДАРСТВЕННЫХ, 
АРЕНДНЫХ, КООПЕРАТИВНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ, 

ОБЩЕСТВ С ОГРАНИЧЕННОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ
И ЧАСТНЫХ ЛИЦ, ЖЕЛАЮЩИХ ВЫГОДНО ПОМЕСТИТЬ 

СРЕДСТВА И НАЛАДИТЬ ВЗАИМОВЫГОДНЫЕ КОНТАКТЫ 

С НАДЕЖНЫМИ ДЕЛОВЫМИ ПАРТНЕРАМИ!
1 августа 1991 года в исполкоме городского Совета народ

ных депутатов зарегистрировано акцнонерно* общество
ТОВАРНО-ФОНДОВАЯ БИРЖА «НАВОИ».

Уставный капитал заявлен учредителями в размере 20 
миллионов рублей.

Договор подписали 7 учредителей. Среди них:
Республиканский строительный коммерческий банк.
Бухарское производственное хлопчатобумажное объеди

нение.
Навоийский электрохимический завод.
Навоийское предприятие Госснаба.
Навоийская птицефабрика.
Малое предприятие «Диалог».
Кызылтепннская птицефабрика.
ТФБН проводит операции с товарно-сырьевыми ресурсами, 

стройматериалами, товарами народного потребления и т. д.
Фондояая часть биржи поможет сяоим клиентам выгодно 

разместить денежные ресурсы, получить кредит на выгод
ных условиях, а в перспективе — операции с ценными бу
магами.

Первые торги назначены иа 1 октября 1991 года.
Принято решение открыть подписку на акции с 1 августа 

1991 года до 1 декабря 1991 года.
ВАШЕ МЕСТО НА БИРЖЕ ЕЩЕ СВОБОДНО!

Номинальная стоимость акций — 50 тысяч рублей. При
обретать их смогут асе юридические и физические лица, 
сумма первого взноса — 30 процентов от стоимости акции.

Подписка на акции дает вам возможность получить бро
керское место, а это значит, вы будете иметь непосредст
венный доступ к предложенным на продажу товарам и их 
покупку.

Учредительная конференция состоится 15 декабря 1991 г.

Наш адрес: г. Навои, проспект Ленина, 7.
Телефон 3-88-02.
Факс 3-35-90.

/ п

КУБОК МИРА-91 ПО 

Ф УТБОЛУ С Р Е Д И  

И Н В А Л И Д О В

эти СОРЕВНОВАНИЯ ПРОВОДЯТСЯ в СОВЕТСКОМ СОЮ
ЗЕ ВПЕРВЫЕ.

и не случайно местом их проведения выбрана столица 
Узбеииствиа — ТАШКЕНТ, ГДЕ С 11 ПО 20 ОКТЯБРЯ И БУ
ДЕТ РАЗЫГРАН КУБОК МИРА-91.

Команда ташкентского спортивно-оздоровительного клу
ба «МАТОНАТ», которая в прошлом году в США завое
вала этот почетный кубок, стала инициатором и органи
затором турнира. I

В Ташкенте соберутся национальные сборные команды 
СССР. США, Англии, Бразилии. Норвегии. Гватемалы. 
Германии. Канады. Сальвадора Чехословакии,

Проведение розыгрыша Кубка мира-91 не просто 
спортивное мероприятие. Это свидетельство гуманизма и 
милосердия, которое проявляется к людям, попавшим в 
беду. Подготовка и проведение международного
турнира потребуют немалых средств. Хозрасчетный 
центр инициатив «Содружество» и Узбекское рекламное 
агентство «САРБОН» учредили благотворительный фонд 
для Кубка мира-91 по футболу среди инвалидов.

Мы обращаемся к вам с предложением стать спонсо
ром этого большого праздника доброты и сердечности к 
инвалидам — ведь меценатство всегда было традицией 
нашего народа.

Выделенные средства просим перечислять на расчет
ный счет 000700485 Фрунзенского АПБ г. Ташкента, 
МФО 734202. Спортклуб инвалидов «МАТОНАТ» ж бла
готворительный фонд «ЖАСУР-САРВОН».

СПЕШИТЕ ДЕЛАТЬ Д0БР01

УЗБЕКСКОЕ РЕКЛАМНОЕ 
АГЕНТСТВО «САРБОН». 
А/О «СОЮЗРЕКЛАМА».

ВПЕРВЫЕ В СРЕДНЕЙ АЗИИ!

С О В Е Т С КО -А М ЕРИ К А Н С КИ Й  Ф О Н Д
«КУЛЬТУРНАЯ ИНИЦИАТИВА»

НПП «ЧАТКАЛ»
ПРОДОЛЖ АЕТ ПРИЕМ

в РЕГИОНАЛЬНУЮ ШКОЛУ КОСМЕТОЛОГИИ.
За один месяц мы сделаем из вас профессионального 

мастера по лечебной и декоративной косметике, макияжу, 
а также специалистом по домашней косметологии.

Вы овладеете секретами составления кремов, получите 
знания в области классического массажа.

Практика — на рабочем месте, в салоне красоты.
Занятия ведут специалисты с высшим медицинским об- 

раз(»аннеи.
По окончании курса вы получите свидетельства на рус

ском и английском языках.
Иногородние обеспечиваются жильем.
Оплата — наличными и перечислением в рублях или 

СКВ.
Звоните по телефону — 54-19-23 с 10 до 19.00.
МЫ ЖДЕМ ВАС1

НПП «Чаткал».
Узбемское рекламное производственное 

предприятие ВПО «Союзреклама».

Ректорат, общественные ор
ганизации и коллектив Пер
вого ТашГосМИ с глубоким 
прискорбием извещают о 
смерти бывшего заведую
щего кафедрой вн ^рен н и х  
болезней ТашГосМИ, док
тора медицинских наук, 

профессора 
ХОШАЕВА 

Ашрафа Ходжаавича 
и выражают глубокое со
болезнование родным и 

блиаким покойного.

Ректорат, партком и кол
лектив Первого ТашГосМИ 
выражают глубокое собо
лезнование декану лечеб
ного факультета. доктору 
медицинских наук М. М. 
Мирсиматову в связи с кон 

чиной его матери 
ТУРСУНОВОИ Эулайхо.

Коллектив Республиканс
кого производственного 
объединения «Узводокаиал» 
с глубоким прискорбием 
извещает о кончине ста
рейшего сотрудника, быв
шего заведующего отделом 

механизации 
неХОРОШЕВА 
Юрия Ивановича 

к выражает глубокое собо
лезнование семье и близ

ким покойного.

проектного ИИ 
«Уатяжпром» с

Коллектив 
ститута АП 
глубоким прискорбием сооб
щает о кончине ветерана 
института, участника Ве
ликой Отечественной вой 
ны, бывшего главного ин

женера проектов 
ГОЛОВИНА 

Михаила Васильевича 
и выражает соболезнова
ние родным и блиаким по

койного.
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